

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1455

EDICION DE PROVINCIAS

Año II

Martes 31 de Agosto de 1937

Núm. 348

Comillas, Tudanca, Ravallo y Triceño, han sido hoy reconquistados

El avance continúa arrollador hacia el Oeste en Aragón ha comenzado el avance de nuestras tropas

En Sierra Nevada continúa la limpieza del enemigo, que ha abandonado más de 200 cadáveres

Perfil del Día

Los dirigentes rojos, en los primeros meses de la guerra, trataron de impresionar a su raza con el argumento de que los «facciosos» habían recurrido a los moros para atropellar al pueblo. Alrededor de esto me nudeaban las ironías de que tratamos a los marroquíes para civilizar a los españoles, y otras por el estilo. Todo sin perjuicio de hacer creer al mismo tiempo a las piaras marxistas que los tales moros eran, en su mayoría, frailes disfrazados de musulmanes para amedrentarlas.

Después ellos contrataron senegaleses y ahora, en el frente aragonés, han presentado jinetes argelinos. Sobre la chusma internacional de todas las procedencias que desde octubre les viene asis tiendo.

Total: que aquello de los moros era pura envidia ¡Ah, si los rojos hubiesen ganado la revolución en Africa!... Todo el mundo musulmán nos lo hubiesen echado encima.

Pero esto no podía ocurrir. Era natural que con el Ejército de España estuviesen desde el primer momento las fuerzas coloniales mil veces más leales y dignas que esos militares renegados que, como Gámir Urbani, envanecido otro tiempo con su llave de oro de gentil hombre de Su Majestad, sirven a los marxistas. Y mil veces también más civilizadas que esos rojos criminales, que se han comportado como hienas, martirizando ferozmente a miles y miles de compatriotas suyos.

Son numerosos los milicianos que se pasan a nuestras filas con armas

Santander, 30. (Información especial para «El Alcázar» por Fernando ORS). Ayer empezó a funcionar el servicio de Telégrafos. Hoy o mañana, tendremos normalizado el de Teléfonos para el servicio general, porque oficialmente no ha quedado interrumpido. El gobernador militar, señor Fernández Inchaso, se ha propuesto que los servicios más importantes queden restablecidos en un plazo de horas y, con el esfuerzo de sus colaboradores, lo está consiguiendo. La brigada de transmisiones no descansa desde que nuestras fuerzas entraron en Santander y en un turno ininterrumpido, consiguieron en 24 horas la reparación de las líneas eléctricas que los revolucionarios habían destruido en una buena extensión.

Los tranvías ya hacen también normalmente sus recorridos, repletos hasta los topes. La animación no decae; las calles se ven llenas de gente a todas horas del día. Los automóviles pueblan las carreteras que se hacen intransitables.

De los pueblos vienen a la capital a enterarse de la suerte que corrieron, los familiares que trasladaron a la cárcel o al barco. De la capital salen continuas caravanas hacia los lugares más retirados a recoger a los que, desafiando toda clase de peligros, pudieron fugarse y esconderse. Hoy hubo carne en abundancia, hasta el extremo de despacharse con tanta regularidad, que no hubo necesidad de que la gente formase colas. El pan se despachó en abundancia, y pesados camiones llegaron cargados de fruta.

Los establecimientos de ultramarinos ya empiezan también a surtir de artículos. De todas las provincias liberadas llegan camionetas con géneros de todas clases, en honrosa rivalidad por favorecer a los que tanto sufrie-

ron. La situación de Santander cuando llegaron nuestras fuerzas, no podía ser más crítica. Ni carne, ni leche, ni aceite, ni jabón. Sólo había en abundancia arroz y garbanos, y un pan amasado con salvado, que además se racionaba meticulosamente en trocitos que no excedían de los 100 gramos. Hubo temporadas en que se formaron colas interminables para conseguir una ración de zanahorias, porque se carecía de otra clase de alimento.

Esta mañana, las campanas de la Iglesia de los Jesuitas llamaban a misa. Las naves del hermoso templo se llenaron de fieles. Después de trece meses sin culto, volvía a restablecerse con sencillez y emocionante solemnidad. Presurosamente se activa la reparación de las iglesias, de las que puedan habilitarse. El domingo se ofició en bastantes de ellas, aunque se tuvieron que improvisar los altares, porque los revolucionarios se ensañaron en la destrucción de los objetos del culto.

En tres días ha cambiado por completo la fisonomía de Santander. La gente empieza a vivir. Si no fuese por las víctimas en las que se ensañó el terror de la checa revolucionaria...

Ahora voy recogiendo datos, pero me reservo proporcionarlos hasta que los pueda acompañar con una interesantísima información gráfica y documental que se me ha prometido, en la que se demuestra la intervención de personas que aunque su sectarismo ya era conocido, nunca se supuso que fueran capaces de autorizar los crímenes que se cometieron en la Montaña.

Según datos que se conocen con bastante exactitud, los asesinatos en la región montañesa ascienden a más de once mil. Ni las mujeres se libraron del feroz encarnizamiento de los rojos, porque se saben hasta ahora los nombres de unas veinte muchachas de dignísimas familias que perecieron cosidas a balazos en los extrarradios de la población.

El cónsul ruso, alarmado por los atentados que diariamente se perpetraban por centenares tuvo que llamar la atención del gobernador civil el cararero de la Mundial, Juan Ruiz Olazada, diciéndole que se iba a provocar un escándalo internacional por lo que era necesario que la acción de la checa se desarrollase con más cautela y sin que se diese la publicidad de que se jactaban los esbirros encargados de las ejecuciones.

Hermenegildo Torres, un desalmado de la Confederación Nacional del Trabajo, asistió al solo en un día a más de 100 personas, de las que estaban detenidas en el barco, a las que hizo subir a la cubierta y el personalmente las asesinó a tiros de pistola

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 30 de agosto de 1937:

EJERCITO DEL NORTE — Frente de Santander. — Ha continuado hoy el rápido avance de nuestras fuerzas hacia el Oeste, habiéndose ocupado Tudanca, Ravallo, Triceño y Comillas. Llegando nuestras vanguardias a Puente Vanca. Otras fuerzas están terminando la limpieza de la zona recientemente ocupada, y siguen recogiendo la gran cantidad de armamento y material que abandonó el enemigo.

Frentes de Asturias y León. — Sin novedad. **EJERCITO DEL CENTRO.** — Frente de Aragón. — Sigue la presión enemiga, habiéndose rechazado sus ataques en todos los sectores. Nuestras columnas han empezado su avance, consiguiendo vencer la resistencia enemiga y progresando notablemente en la zona en que operan. Es muy considerable el número de milicianos que se pasan a nuestras filas con armamento. En los demás frentes, sin novedad.

EJERCITO DEL SUR. — Frente de Córdoba. — A algunos tiroteos. **Frente de Granada.** — Continúa en Sierra Nevada y en el sector de Lanjarón, la limpieza de enemigos, que huyen después del fracasado ataque del día de ayer, habiendo abandonado más de 200 muertos.

Salamanca, 30 de agosto de 1937. — Segundo Año Triunfal. — De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

N. de R. — Comillas, localidad de más de cuatro mil habitantes, es una linda villa situada a orillas del Cantábrico. El marqués de su nombre la dotó de un magnífico puerto excelente refugio de las embarcaciones pesqueras.

Posee, además de la casa señorial de los marqueses de Comillas, un seminario y una Universidad Pontificia construidos a expensas del preclaro aristócrata. La fama de ambos centros de enseñanza, regentados por Padres de la Compañía de Jesús, habla traspuesto las fronteras. En ellos estudió, entre otros hombres ilustres, el cardenal Segura.

Borracho de sangre, se dirigió más tarde a la Comisaría de Vigilancia a matar a un agente de Policía que le detuvo varias veces, porque el aludido Hermenegildo estaba fiado como atracador y pistolero y había intervenido en numerosos sucesos de esa índole. El agente Herrero, mortalmente herido, tuvo tiempo de disparar su pistola y acabar con la vida del criminal sujeto y de otro de los camaradas que le acompañaban.

La Checa estaba dirigida por el comisario político de Santander, apellidado Neila, antes afiliado a la Izquierda Republicana. La Checa actuaba con total independencia de la Policía oficial, cuyos servicios quedaron relegados a los burocráticos y administrativos. Los sujetos que estaban adscritos a la misma, se preocuparon desde el primer momento de asaltar los domicilios de las personas de más relieve de la capital, a las que exigían la entrega de todo el numerario de que disponían, que les saldaran las cuentas corrientes de las que aparecían como suscriptores en los Bancos y la entrega inmediata de cuantas joyas poseyeran.

La expoliación de una sola familia, ascendió a más 800.000 pesetas, y al día siguiente, aún volvieron los mismos individuos a verificar un registro en la misma casa, del que no se salvaron ni las lozas, ni las paredes. Los objetos robados, se distribuyeron entre el jefe de la checa y los que se habían apoderado de ellos. Se trataba de robo en cuadrilla, que

normalmente iba seguido del asesinato, para que en ningún caso quedase rastro, por el que se llegase a conocer a los autores de la fechoría.

Ni el mismo cónsul del Ecuador don José Grinda López Doria, pudo librarse del salvajismo de los desalmados de la checa. Su domicilio fue asaltado y desvalijado y él conducido a la cárcel, sin que se atendiesen sus protestas y las consecuencias que podía producir la falta de respeto, al representante de una nación cuyos derechos se veían de aquella manera humillados.

La valija diplomática, fue intervenida y violada la correspondencia. El señor Grinda no podía dar a conocer a su país el alevoso acto de los revolucionarios, porque en su reclusión, estuvo rigurosamente incomunicado. Ni siquiera se autorizó a que sus familiares le proporcionaran alimentos. En tales condiciones estuvo cerca de un mes y logró la libertad por la intervención de otros diplomáticos que, al enterarse de lo que ocurría, reclamaron la libertad de su compañero.

La capital va olvidando toda esta terrible pesadumbre, mientras nuestro Ejército continúa su avance hacia Asturias. Poco terreno les queda a los rojos de la provincia castellana: Hoy hemos ocupado Tudanca, Ravallo y la importante población de Comillas, habiendo llegado nuestros soldados por algunos puntos, a los límites de la provincia de Santander.



La hacha que se salvó del hundimiento.

Por CABRERA

FERNANDO ORS

relata cómo funcionaba en Santander una emisora clandestina bajo el dominio rojo.

Ha sido designada la Delegación francesa que asistirá a la Asamblea de la Sociedad de Naciones. En página 3 la información.

«Se comprueba el asesinato en Santander de 9.000 personas», de la charla del general Queipo, pronunciada el domingo. En plana 6.^a

ESTE NUMERO CONSTA DE DIEZ PAGINAS Y SU PRECIO ES DE 15 CTS.

Los elementos de derechas poseían una radio clandestina en Santander rojo

Santander, 30. (Información especial para EL ALCAZAR, por Fernando ORS).—A quien me va informando de cuanto sucedió en Santander durante el dominio rojo, le pregunto si era cierto que la (quinta columna, como ellos la llamaban), tenía a su servicio una emisora con la que se informaban los elementos derechistas que normalmente había, incluso en Santander, de los éxitos que diariamente conseguía nuestro ejército.

—Ya lo creo que teníamos emisor, me contesta—. La X doble la montó Jesús Lafuente, un técnico de rayos X de Valdecilla, que no estaba significado por sus ideas y la manejaba Castillero, el radiotelegrafista de la Guardia civil y ambos organizadores de la célebre columna fantasma. Los revolucionarios la tenían verdadero pánico porque con sus reseñas descubrían todas las maniobras revolucionarias y en la Montaña confiaban en la emisora. No podía funcionar porque frecuentemente se había de trasladar para burlar la persecución para encontrarla. Se sabía siempre la verdad de cuanto sucedía fuera de aquí y cuanto nos afectaba.

En el sótano de la casa de Caballero—otro de los falangistas que trabajaron con denuedo dentro de la capital—se acostumbraban a celebrar las reuniones con el cabo de la Guardia civil, y de allí salían decisiones y órdenes que salvaban muchas vidas y se preparaba a un grupo de decididos que se juramentaron para cooperar con nuestras fuerzas al dominio de Santander, en el momento que ya veían cercana su liberación.

Los Guardias civiles que asaltaron el centro de comunicaciones para evitar que los revolucionarios lo destruyeran a última hora, fueron: Sebastián Vargas, Paulino Carrión, Nicolás Prieto, Cecilio Gutiérrez, Saturnino Sebastián y otro llamado Valentín. Sabían que aquel edificio estaba custodiado por una fuerte guardia de milicianos, pero aunque el objetivo era difícil lo consiguieron sin que el peligro los hiciera vacilar.

En la empresa de la sublevación contaban con el asentimiento de casi la totalidad de los guardias de Asalto, pero luego muchos de éstos se dejaron embarcar para Gijón. Los que quedaron en la capital cumplieron promesa de ayudar a la Guardia civil y a los falangistas en la represión de los desórdenes. Suponían se entregaría la masa cuando sus dirigentes los abandonaran. Estos dieron órdenes de desarmar las baterías de la costa y quisieron que fuesen trasladadas en un barco a Gijón. Algunas piezas fueron desmontadas, pero sólo consiguieron dar trabajo a nuestros artilleros en reintegrar las piezas al armazón general, porque todas las tuvieron que dejar abandonadas. Lo mismo ocurrió con la maquinaria de los talleres de corcho de los almacenes de Pérez del Molino. Los milicianos se incautaron de un depósito, que ha desaparecido, de más de dos millones de pesetas. No contentos con ese despojo llegaron incluso a hipotecar la finca sin la autorización de sus propietarios y hubo necio que se prestó a ese chantaje.

A algunos batallones de guardias que se han entregado en la capital los trasladaban a Asturias. Una vez en Piélagos tuvo que parar el tren, advertido el maquinista de que les cerraban el paso. Los vascos advirtieron a los jefes y oficiales que no se les obligase a hacer resistencia a un Ejército con el que la lucha era imposible. Hubo un oficial que parece que trató de imponerse, pero un soldado hizo fue-

go y lo mató sin que los demás compañeros del oficial se atrevieran a castigar aquella decidida insubordinación porque se dieron cuenta de que iban a seguir con ellos la misma táctica de silencio que el vasco impuso con su pistola.

El sectarismo de los rojos ha tenido tan distintas como violentas acciones, pero de manera esencial se ensañaron contra una manifestación religiosa. Una peñadora muy conocida en Santander por su belleza, Lola Gollanes, contrajo matrimonio civil pero quiso que la unión, para que fuese verdadera, la bendijese la Iglesia. Como en Santander estaba rigurosamente prohibido, aún en privado, toda la práctica religiosa que era uno de los delitos más graves en que se podía incurrir, se decidió que aquella ceremonia tuviese lugar en Bilbao. Los milicidatos rojos montados tuvieron noticia de lo sucedido y cuando el matrimonio regresó a Santander lo esperaban en la estación unos esbirros que directamente trasladaron al barco al marido y a la cárcel a la mujer.

Uno de los sujetos que con más refinamiento se ensañó en el martirio contra los señalados como derechistas fué el comandante Peón de Ingenieros; detuvo a un falangista de San Pelayo, al que quiso arrancar declaraciones contra compañeros suyos y que los delatase. Como el muchacho se negase, alegando que no conocía a nadie y que ignoraba dónde se podían haber escondido porque nunca tuvo relación de ideas con ellos, le

ordenó que lo siguiese, le condujo personalmente al cementerio en donde hizo antes que extendieran unos cuantos milicianos que simulaban que estaban muertos. «Si no hablas—le dijo—haré contigo lo que con ellos; pero antes te daré la satisfacción de que puedas cavar la fosa». le obligó a que lo hiciera, después mandó a los milicianos que le daban escolta que cargasen los fusiles y al falangista que diese cara a los mismos; porque si se obstinaba en el silencio había llegado su última hora.

Aun bajo esa amenaza, el heroico muchacho no quiso despegar los labios. Cuando murmuraba una oración, convencido de que aquellos asesinos no perdonarían su grandeza de alma y corazón, el comandante le dijo:

Bueno; esta noche te dejo que medites. Supongo que mañana serás más dócil.

Como al siguiente día no se hubiese turbado la entereza de aquel muchacho, volvió a repetir la operación del día anterior, y al día siguiente lo mismo, hasta que con ramalazos de locura lo envió a un calabozo para que meditase. Siempre el comandante Peón sonreía cínicamente cuando contaba sus Almacén de Tejidos y Confecciones

La Riojana

Pérez Vergara y Cuadrado

Prím, 10 y 12. Teléfono, 1948

CADIZ

Detalles de la ofensiva roja en Toledo

Por MUÑOZ MARIÑAN

Noche de agosto. La voz de España se deja oír por los parapetos rojos de la Cuesta de las Nieves. En contra de su costumbre, los de enfrente, no contestan a la noticia de la toma de Santander por nuestro glorioso Ejército. Otras veces contestaban con insultos, pero esta ni eso. Nuestros muchachos lo comentan en el parapeto y, al poco no se oye por lo zanja más ruido que el producido al recorrer el cabo con parsimonia los puestos.

Al amadecer se oyeron cañonazos... uno... dos... diecinueve... veinte... «¡Son las salvas por la toma de Santander!»—comentan los que dormían—pero, pronto llegan los vigilantes de cuarto avisando que es cañoneo rojo y, todos estamos preparados para recibir órdenes y cumplirlas inmediatamente ocupando cada uno su puesto.

De súbito, como obedeciendo a una consigna, surgen balas trazadoras de los parapetos rojos, que van en todas direcciones tratando de rectificar punterías. No se ve enemigo fuera de los parapetos y se dice, que es gana que tiene de gastar municiones.

Las ametralladoras y fusiles rojos intensifican el fuego por la Sista. Los cañones rojos batan el Campamento y, al rato, cuando por lo menos creen que hemos abandonado las trincheras empiezan a salir muy agrupados, como si fueran a una romería, los pobres engañados que iban a ser carne de fusil. Los nuestros, tranquilos y con la confianza del triunfo les dejan acercarse. Tan en grupo vienen que más parece intentar pasarse a nuestras filas que conquistar las posiciones. Un grupo de unos

veinticinco, sin duda los más exaltados, bajan por el arroyo de la Rosa. Los nuestros consultan si tirarles o bajar por ellos y deciden preguntarles si vienen a pasarse porque si es así,—les dicen—, subid tranquilos que no os ocurre nada. A su vez ellos demandan de qué unidad son y, al decirles: «¡Voluntarios de Toledo!», cada uno salió por donde pudo sin ánimos de volver la vista atrás al verse completamente dominados. Algunos lograron escapar y otros pagaron su osadía con la vida. Del grupo quedaron entre unas piedras próximas a nuestras líneas, dos milicianos en una situación nada envidiable, y no logrando ponerse de acuerdo sobre lo que habían de hacer, uno de ellos de 37 años de edad, optó por suicidarse quedando su cadáver abandonado cerca de unos matorrales, y el otro, un chiquillo de dieciséis años, se vino con mucho miedo, y fué recogido y atendido, como saben hacerlo los soldados de España.

Hacia la casa de la legua también aparecieron unos grupos. Sin noticia de lo que es la guerra, pasaron sus alambradas colocándose a cubierto tras unas piedras a corta distancia de las nuestras; tan cerca que fueron invitados por nuestros valerosos muchachos a tomar cañac. Ellos, ocultos tras las piedras, pusieron una bandera de transmisiones negra con fondo blanco con un movimiento lento que parecían pedir paz, pero al momento, salieron hacia adelante sin que se les hiciera un solo disparo hasta que se les vio retroceder y, entonces, cayeron muchos enfilados por nuestras ametralladoras, pudiendo decir con la certeza de lo realmente vivido que se les hicieron bajas vistas.

Nuestra Artillería empezó a tirar,

procedimientos dignos de asesinos. El jefe de la estación d Gama y Peña, barbero de Maliano, fueron rociados de gasolina y quemados vivos.

Los milicianos les insultaban cuando aquellos desgraciados morían comidos por el fuego.

Anita Arenal no dejó que su marido saliese sólo de la casa cuando por la noche fueron a buscarlo.

Ella y él, con las manos cogidas en el automóvil que los conducía, se transmitían sin hablarse sus últimos sentimientos.

Cuando el coche salió fuera de la capital, Anita era destrozada a balazos.

Su marido pudo abrir la portezuela y lanzarse fuera.

Ocho horas estubo dentro de un riachuelo conteniéndose la hemorragia.

Recogido más tarde en Valdecilla refería el atentado cobarde; y el pobre Pocholo, de diez y siete años, caía también asesinado en el sardiner por no querer retractarse de sus arraigadas convicciones cristianas, a cuya propáganda se entregó siempre con devoción.

Gómez Acero y Gómez Aparicio también fueron ejecutados junto a la playa. Para que sus cadáveres no fuesen encontrados se les ataba al cuello una cuerda con una piedra pesada a su extremo para que las aguas cubrieran aquellos signos de barbarie de los que decían que con su revolución querían regenerar nos. Hasta de 6.000 asesinatos se tiene relación. Ahora empezamos a hablar de lo que fué el dominio rojo en la martirizada montaña.

EL ALCAZAR Hace un año

AGOSTO 31 1936

La mañana transcurrió con tranquilidad en el Alcazar. Por la tarde, a las cuatro, el enemigo de Santa Cruz y Puerta de Hierro atacó con petardos de dinamita y trilla.

La casa del frente sur que los rojos incendiaron el día anterior seguía ardiendo, y observaron los defensores del Alcazar que el enemigo trataba de sofocar el incendio con una manga de agua. No fueron molestados desde la fortaleza, por que convenía a dicho frente que no desapareciesen esas casas que la protegían del fuego de fusil y de las vistas de aquella parte de la población.

A las nueve de la noche los marxistas reanudaron el ataque contra Puerta de Hierro, lanzando, además de petardos, algodones impregnados de gasolina y botellas de líquido inflamable; pero sin conseguir provocar el incendio.

Todos estos ataques fueron contestados desde la Academia con fuego de mortero, fusil ametrallador y mosquetón.

Terminó el día con tranquilidad, pues el «paqueo» fué casi nulo, y no funcionaron los cañones enemigos del 15.5.

Las bajas se redujeron a dos contusas.

La Prensa francesa informaba por aquellos días de que acababa de emplazarse treinta al Alcazar, y sobre una plataforma de cemento, un cañón de 240 que iniciaría inmediatamente su obra destructora. «Paris-Soir» decía: «Colocados entre el hambre y este otro implacable adversario, no parece—se dice en Madrid—que los rebeldes, sitiados desde hace cinco semanas, tengan ninguna probabilidad de salvarse».

«BAZAR ESPAÑOL»

JOSE GARCIA DIAZ
Ferretería, Baterías de cocina
Pinturas

San Francisco, 5.—Telf. 2410
C A D I Z

FONDA NUEVA

Gran confort.—Agua corriente en todas las habitaciones.—Precios módicos.—Situada en el sitio más céntrico de la capital

Armas, 13.—TOLEDO—Tel. 1566

ANTONIO AVILA

CASQUERIA EN GENERAL
Al detall en sus cajones de la Plaza de Abastos números 31 y 32.

Especialidad en callos y asaduras (Se sirve a domicilio)

Pozo Amargo, núm. 52.—Teléfono, 1.423

Casa REGILON

COMESTIBLES FINOS
Cuatro Calles, 11, teléf. 1715
Santo Tomé, 6, teléf. 1762
TOLEDO

FERNANDO MARQUES SANCHEZ

Almacenista de Coloniales - Especialidad en Cafés y Bacalaos
Oficinas: Argantonio, 10 Teléfono 1020
Tostadero de café: Campillo de los Coches, 2. Teléfono 1182

Dirección postal: Apartado 50
Dirección Telegráfica: Marvera
Conferencias Telefónicas Abonado 1020

CADIZ

EXTRANJERO

El Gobierno francés designó ayer la delegación que le representará en Ginebra

Reunión del Consejo inglés del Trono en el castillo de Balmoral

Londres, 30.—El Rey ha presidido en el castillo de Balmoral un Consejo del Trono, al que asistieron Chamberlain y el embajador de Inglaterra en Roma.—(D. N. B.)

El mayor teatro lírico adquirido para Casa de Italia

Buenos Aires.—El Gobierno italiano ha adquirido, para ser destinado a Casa de Italia, el mayor

teatro lírico de Buenos Aires, el famoso Coliseum.

El contrato de compra ha sido firmado por el embajador de Italia Guariglia.

En el monumental edificio se acogerá la residencia del consulado italiano, el Fascio, el Dopelavoro y otras instituciones italianas de la ciudad de Buenos Aires. La magnífica sala del teatro se convertirá en salón para las Asambleas.

Próxima reunión de la "Petite Entente",

Praga, 30.—Se han hecho públicos los problemas que se discutirán en la próxima reunión de los tres Ministros de Relaciones Exteriores de las naciones que forman la «Petite Entente» que se celebrará en Sinaja. Son éstos sobre la implantación de tarifas aduaneras en preferencia con las tres Naciones. Prolongación de los pactos bilaterales entre Francia y los países de la «Petite Entente» y problema de revisión de las actitudes alemanas en Hungría.

París, 30.—El Consejo de ministros aprobó ayer mañana la composición de la delegación que representará a Francia en la próxima Asamblea de la Sociedad de Naciones. Esta delegación está compuesta por Chautemps, presidente del Consejo; Delbos, ministro de Negocios Extranjeros; el presidente de la Comisión senatorial de Negocios Extranjeros, y el presidente de la Comisión correspondiente de la Cámara. El Consejo aprobó también el presupuesto para 1938, presentado por el ministro de Hacienda. Este prevé un equilibrio entre gastos e ingresos.—(D. N. B.)

La esposa del Duce enferma

Roma.—La esposa del Duce se encuentra gravemente enferma en Rocca de la Caminata, propiedad de verano del Sr. Mussolini, situada cerca de Forlì.

Su estado es bastante delicado, ya que padece una congestión pulmonar.

El Duce, durante su discurso de Palermo, tenía la voz y el semblante fatigados, ya que está muy preocupado por la salud de su esposa.

A pesar de ello, hay que hacer resaltar la voluntad indomable del Duce y de su hijo Bruno, que asistió a la carrera Istres Damasco París pese a la alarmante situación de su más querido familiar.

La Prensa francesa protesta de los privilegios concedidos a los pescadores rojos

París, 30.—La Prensa y la opinión pública, protestan enérgicamente contra la presencia del jefe de la Confederación del Trabajo M. Jouhaux, entre los refugiados españoles residentes en La Pallice y contra su proyecto de autorizar a los pescadores vascos pescar en aguas francesas en beneficio de los refugiados españoles con el consiguiente daño para los pescadores franceses.—(Faro).

La guerra en Extremo Oriente

El frente japonés en Shangai es extendido hasta la margen derecha del río

Tokio, 30.—Informan de Shangai que el frente japonés situado al noroeste de la ciudad ha sido extendido hasta la margen derecha del río, constituyendo una excelente posición para las fuerzas japonesas.—(D. N. B.)

Retirada de las tropas chinas en Shanhai hasta más de un kilómetro de la ciudad

Londres, 30.—Informan de Shangai que la retirada de las tropas chinas hacia otras fortificaciones a más de un kilómetro de la ciudad ha causado gran alivio en la concesión internacional. La vida empieza a normalizarse. Numerosos comercios abrieron sus puertas.—(D. N. B.)

Un acuerdo de no agresión entre China y Rusia

Tokio, 30.—La Agencia Domei comunica que ha sido terminado un acuerdo de no agresión entre Nankin y Moscú.—(D. N. B.)

Sale para China un barco cargado de aeroplanos

Baltimore, 30.—El barco americano «Wiehid» salió para China, cargado de aeroplanos. Se espera con gran interés su llegada a destino puesto que se supone que ha de experimentar el alcance del bloqueo japonés contra los transportes extranjeros.

Sobre este asunto hay que recordar que M. Hull recientemente ha recabado el derecho a los respetos americanos referentes a transportes de comercio, mientras la guerra no esté oficialmente declarada.—(Faro).

JOSE BARBERA CAMPANO
TEJIDOS Y NOVEDADES
CHICLANA (Cádiz)

Para evitar el uso de su bandera en el contrabando marítimo

Londres.—Según se nos comunica, el Gobierno inglés ha tratado de los medios para evitar el abuso del empleo de la bandera británica en las operaciones de contrabando marítimo.—(Uspis.)

Harinera
"Adame Casto,"
S. A.
CADIZ

Ramón Chaparro
Sucesor Hermano de Antonio Chaparro
Aceites de Oliva Cereales
Productos del Cerdo
Calle Real, 125. — Teléfono. 109
SAN FERNANDO (Cádiz)

"Cosecheros de sales", S.A.
Productores y Exportadores de Sal Marina de la Rivera Gaditana. Las mejores del mundo para salazones y curtidos.
SAN FERNANDO (CADIZ)

AUTO INDUSTRIAL
A. ROMERO
Accesorios automoviles-Lubrificantes-Cojinetes de bolas-Neumáticos
P. Cortés núm. 9.—Teléfono 2.433
CADIZ

CASANOVA Y LAGE
Fábrica de Jabón
Bujías Esteáricas «EL FARO»
Arbolí, 13.—CADIZ

Los estampados más elegantes los encontrará en la Casa de
Emilio Martínez
COMERCIO.- 36 - TOLEDO

Un caballero español despidió a su hijo que marcha al frente

No hay mal que con bien no venga, dice el refrán. Y así en esta cruenta guerra se ha mostrado el valor moral de los españoles, hijos y continuadores de aquellos otros que fueron espejo de caballeros en que se miraba el mundo entero.

La carta de un padre a su hijo que marcha al frente, que copio a continuación, es la expresión más clara de la conciencia nacional, máxime que se trata de un español residente con su familia en el extranjero, donde tiene sus negocios desde hace bastantes años:

«Querido hijo: Ya has contraído un deber ineludible en la vida. Ya tienes, asimismo, una responsabilidad a la que en ningún momento podrás ni deberás sustraerte. Pero sobre todo y ante todo, piensa bien que el compromiso mayor que tienes desde ahora es el de la disciplina. Disciplina ciega, absoluta, perenne. Porque un militar sin disciplina, es como una casa sin cimientos.

Quisiera, hijo mío, que se te grabaran de por vida estas advertencias mías, con las que deseo saludar el comienzo de tu independencia. Porque si de ellas haces norma en tu vida futura, no tendrás nunca motivo para arrepentirte por nada. Mira que si el arrepentimiento indica que, cuando menos, hay en el individuo conciencia de sus actos, la rectitud y la seguridad en el obrar proporcionan un legítimo orgullo y una satisfacción interior que a nada puede compararse.

Aun en el caso de que tú creas injusto e inoportuno lo que te mandaren, primero, obedece; después, discute contigo mismo. Que, si quien te ha hecho objeto de una injusticia es persona acuéñime y recta, sufrirá la vergüenza de su injusticia, y, aunque por exceso de amor propio o por creer que con reconocerlo perdería su autoridad y no te la dé a entender, procurará repararla en actos sucesivos para no sentir la humillación de tu ciega obediencia. Y si carece de tales principios, siempre habrá de reconocer en tí—aunque no lo diga—la superioridad de tu acatamiento. Que si en la vida social obedecer es cortesía, en la militar esa obediencia es conciencia del deber y noción exacta de la propia estimación.

No olvides nunca que incluso cuando vayas de paisano, sigues siendo un oficial del Ejército español, doblemente obligado a ser correcto, por oficial y por español. Por muy digno que sea el uniforme que vistas, piensa siempre que han de ser tus actos los que tienen que dignificarlo. Una cosa es que los demás te juzguen digno por la apariencia del uniforme y otra bien

distinta el que tú, en todo momento, prestes con tu conducta dignidad a la ropa que llevas.

Por eso, de uniforme o de paisano, no debes nunca obrar en forma que no corresponda al prestigio de lo que tú debes estimar inmarcesible. El compromiso que has contraído lleva en sí estas obligaciones que debes considerar ineludibles.

Con respecto a tus inferiores en jerarquía militar, sé siempre enérgico, pero jamás destemplado ni agrio. La corrección y la amabilidad en los que mandan no menos caban en nada su autoridad. Antes bien, le darán mayor firmeza. Advierte que es más difícil mandar que obedecer. Porque de este modo no obligarás nunca a nadie a hacer lo que a tí te habría de parecer indigno o simplemente injusto. Reflexiona lo que has de ordenar, para que no tengas que sufrir luego la humillación de rectificar. Que nada hay que relaje tanto el principio de autoridad, como la rectificación a que fuerza, no un cambio obligado por la lealtad consigo mismo, sino la ignorancia o la irreflexión de una orden no meditada. Y sobre todo, hijo mío, no pongas jamás, ni por ningún motivo, la mano encima de un inferior. Mira que el temor engendrado por el abuso de autoridad no fué nunca medio de persuasión, ni tampoco tuvo como resultante mayor respeto. Si en alguna ocasión—que debes evitar a toda costa—la ira te llevase a un movimiento de violencia irreprimible, antes de dar cima al mismo, finge que has olvidado algo, da media vuelta y con el pensamiento ponte por un instante en el lugar de aquel a quien intentabas castigar. Y sólo con esta corta indecisión, habrás hallado lugar para alejar de tí aquel mal pensamiento. Se inflexible en el deber, pero nunca violento. La crueldad o la simple violencia, ni te ha de dar nunca mayor autoridad, ni aumentará energía a tus órdenes. Que todos digan de tí: es recto, es inflexible, pero no violento, ni mucho menos cruel. Lo primero puede ser galardón. Lo segundo, estigma que te habría de avergonzar al cabo, no ya sólo ante los demás, pero ante tí mismo.

Nada te digo en cuanto a patriotismo, porque te creo bien infiltrado de las esencias españolas que han sido base de tu educación y espejo para mi conducta. Si algo bueno aprendí en mis viajes a través del mundo, fué la evidencia de que no hay nación más digna que

la nuestra, ni país en donde la vida ciudadana se desenvuelva con más amplio margen de libertad honesta.

El espíritu de nuestra raza es inmortal. Y la vitalidad y pujanza que nos son peculiares, las habremos de demostrar prodigamente en este período de reconstrucción que nos espera. Abrigo a convicción de que otro país cualquiera necesitaría doble tiempo del que hemos de emplear nosotros en restañar la tremenda herida de esta guerra. Se habla mucho de nuestros defectos. Los tenemos, es verdad; pero son tantas nuestras buenas cualidades que, a no ser por aquellos, seríamos los dueños del mundo... En fin, no insisto en este tema porque se que, lo mismo que yo, sientes muy hondamente el orgullo de ser español.

No dejes nunca para otro día lo que debes hacer hoy. Se siempre optimista en los resultados de lo que emprendas, cuando sobre ello hayas meditado debidamente. No hay nada imposible para la voluntad humana. Cada vez que venzas una dificultad, piensa en la situación en que te hallabas antes de dar cima a lo hecho, y verás cómo te sientes satisfecho de tí mismo. La vida no es un sainete; es cierto. Pero tampoco es una tragedia que deba tenernos con el espíritu entenebrecido. Ríe cuando debas reír y diviértete honestamente. Mira confiadamente hacia adelante. Y ante un peligro cualquiera, piensa que debes inexorablemente salvarlo, aunque lo creas superior a tus fuerzas. Esta confianza en tí mismo, te dará siempre energías de las que nunca te hubieras creído capaz.

Nada más. Medita en lo que te digo. No son principios de floja moral los que he querido exponerte. He pretendido, tan solo, que mis palabras te sirvan de norte en la vida que hoy empiezas. Es la experiencia quien te ha hablado por mí. Que más sabe el Diabolo por viejo que por Diabolo.

Aquí llegaba estaba carta cuando me traen la noticia de que te llevan a la Legión y en seguida al frente. No tengo nada que decirte. Cumple con tu deber como español, como militar y como hombre. No tengo más hijo que tú, y aunque la natural emoción del primer momento haya empañado mis ojos y oprimido mi garganta, bendita sea la ocasión que se te ofrece de poder ser útil a tu patria.

Que la suerte y el valor te acompañen en todo momento. Ten fe en tí mismo, plena confianza en tus jefes, y, con los mejores deseos de ventura, recibe un fuerte abrazo de tu padre, X. X.»

Así se fragua el espíritu de la juventud española, al calor del honor paternal, alimentado por el cariño a la patria y la tradición secular. QUERCUS

Confitería y Fábrica de Mazapán
RODRIGO MARTINEZ
Santo Tomás, 17 - TOLEDO - Telef. 1763
Todos los días pasteles variados y postres de todas clases

LA VIDA EN TOLEDO

Nota oficiosa del gobernador civil sobre los que eluden las colectas del Plato Unico y Día sin Postre

El gobernador civil, señor Cirujano, facilitó ayer a la Prensa la siguiente nota

Esta mañana me han visitado algunas señoritas de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista de las Jons, encargadas de la recaudación de las suscripciones del «Día del plato único» y «Día sin postre», correspondiente a la primera quincena del presente mes.

Estas señoritas poseídas de gran patriotismo, están haciendo una labor altamente meritoria, que algunos malos españoles y faltos de sentido, no saben apreciar desde el momento que no se las recibe y se las trata con toda la consideración y cortesía que ellas se merecen.

Por otra parte, algunos que presumen de patriotas, y que creen que ya han terminado los sacrificios, sin tener en cuenta que éstos hay que repetirlos constantemente, como los repiten los soldados españoles que están en el frente y se batan un día y otro día por defender a España, estos señores de la retaguardia deben convencerse de que los sacrificios y las privaciones han de ser también diarias y constantes, pues es la única manera de que desde la retaguardia se pueda ayudar al glorioso movimiento nacional.

Entre las personas que han faltado a sus deberes patrióticos, negándose a abonar las cantidades designadas por la Junta de Beneficencia, cantidades que van a engrosar el fondo para el «Subsidio pro combatientes», figuran las siguientes: don Venancio Nieto, don Mariano Santamaría, don Victor Marín, don Mariano Sandino, doña Telesfora Puñal, don Joaquín Huertas, doña Gertrudis Fernández de la Cruz, don Florentino Domínguez, los cuales están citados para esta noche a las nueve y media, para que se concurren a mi despacho oficial.—El Año Triunfal.—Toledo, 28 de agosto de 1937.—El gobernador civil, *Silva Cirujano*.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Organización Juvenil

Falange Española Tradicionalista y de las Jons es cristiana. Una de las graves obligaciones del cristiano es oír misa todos los domingos y días de fiesta.

Por tanto, todos los afiliados a Falange Española Tradicionalista y de las Jons deben oír misa todos los domingos y días de fiesta; entendiéndolo así los jefes de las distintas secciones de nuestra organización y para dar el máximo realce y uniformidad al acto se dispone:

1.º Todos los domingos y días de fiesta se celebrará una misa a las once de la mañana en la iglesia de San Juan.

2.º A ella deberán asistir todos los afiliados a las distintas organizaciones; pelayos, flechas, cades, sección femenina y SEL.

3.º A las diez y media procurará estar en sus respectivos cuarteles para ir a la iglesia en perfecta formación militar con banda y música.

4.º A la salida de misa se harán desfile por la calle de la ciudad. También se invita a todas las personas a la organización.—El jefe Provincial de Juventudes.

Saludo a Franco ¡Arriba España!

Necrologías

Sepelio del heroico capitán de la Legión, señor Lastra

Ayer mañana a las doce, se verificó en Toledo el entierro del heroico capitán Lastra, de la 8.ª bandera de la Legión, muerto gloriosamente por la Patria en el frente de Madrid.

Al acto asistieron las autoridades y numeroso público, constituyendo una gran manifestación de duelo. Reciban su distinguida familia y la 8.ª bandera, la expresión de nuestro profundo sentimiento.

Señorita Sabina Sáenz de Ibarra

Ayer, al día siguiente del entierro, se celebraron en la catedral las misas en sufragio del alma de la señorita Sabina Sáenz de Ibarra, hermana del beneficiado organista de la Primada, don Félix.

Los grandes sufrimientos que durante el dominio rojo en Toledo padeció la señorita Sáenz de Ibarra, al ver cruelmente perseguidos a su hermano y a sus sobrinos seminario, que después de penosa odisea lograron salvarse, quebrantaron su salud hasta llevarla al sepulcro. Era una señorita de singulares virtudes, por lo que gozaba de general estimación, y de su gran religiosidad dió señaladas muestras hasta sus últimos momentos, pues entregó su alma a Dios con edificante resignación cristiana y plena confianza en el eterno premio que reserva a los justos.

El sepelio, al que concurren muchos amigos de la familia de la finada, fué presidido por el presidente de la Diputación, señor Basarrán, el alcalde de Toledo, señor Aguirre, y el hermano de la difunta, don Félix.

Nuestro más sentido pésame a éste, así como a su sobrino el párroco de Santa Leocadia, don Amadeo, y demás familia.

Primer aniversario del doctor don Vicente Arroba

Hoy se cumple el primer aniversario del asesinato por las hordas rojas del médico don Vicente Arroba Juzgado. El doctor Arroba, nativo del pueblo de Vébenes, era una figura popular y prestigiosa en Toledo, donde mediante largos años de labor profesional, abundante en éxitos muy notables, se hizo una envidiable reputación, fruto de sus extraordinarias aptitudes, de su estudio constante y de su trabajo esforzado.

Los marxistas sabían que era hombre de orden y de fe, y esto, tanto como la envidia que le tenían compañeros de tendencia izquierdista, bastó para que los rojos le sacrificasen, a sabiendas de que eliminaban, un gran médico que había prestado relevantes servicios a la capital, incluso a las clases obreras y menesterosas como médico de la Beneficencia municipal y de la Cruz Roja.

Después de aprovechar sus servicios durante algunas semanas, los milicianos le apresaron, y en un coche, escoltado por dos foragidos, le trasladaron al Cambrón. A poco de traspasar la puerta, en dirección a la izquierda, pararon en medio de la carretera, frente a las tapias del Matadero municipal; los milicianos ordenaron al doctor Arroba que se apease, y en el momento en que ponía el pie en el es-

Aviso a los miembros de F. E. T.

Se ordena a todos los camaradas pertenecientes a Falange Española Tradicionalista y de las JONS se presenten en sus respectivos centros y cuarteles a las diez y media de hoy domingo, 29, para asistir a la solemne misa de acción de gracias en la iglesia de San Ildefonso (vulgo San Juan), por la entrada en Santander de nuestro glorioso Ejército liberador.

¡Viva el glorioso Ejército Español! ¡Saludo a Franco! ¡Arriba España!—El jefe provincial, Boloqui.

tribo del coche, le dispararon en la cabeza un tiro de pistola. La víctima cayó de bruces sobre la carretera, y seguidamente los asesinos echaron el cadáver en la cuneta.

Descanse en paz el afamado médico y excelente patriota, mártir de la Religión y de la Patria!

Aniversario del párroco de Arcicóllar, don Feliciano Lorente

El próximo martes día 31, en la iglesia parroquial de Arcicóllar se celebrará un funeral en sufragio del alma de don Feliciano Lorente Garrido, párroco de dicho pueblo, que fué vilmente asesinado en Toledo la noche del 23 de agosto por las hordas rojas.

Sufragios por don Miguel Rojo Galán

Estos días se han celebrado las misas de aniversario por el alma del industrial don Miguel Rojo Galán, uno de los presos de la cárcel que fueron bárbaramente asesinados en la noche del 23 del actual.

El señor Rojo había sido presidente del Círculo Tradicionalista de Toledo; era un hombre honrado, un buen patriota, un tradicionalista de cepa y un industrial laborioso. Como tantos otros mártires, todo su delito, para merecer el suplicio, fué amar a Dios y a la Patria. Expresamos nuestro más sincero sentimiento a la familia del finado.

Aniversario de don Eugenio Gordo

Otra de las víctimas de la chusma roja en Toledo, fué el delincaente de la Diputación, don Eugenio Gordo, tan buen patriota como cristiano. Por sólo esto fué asesinado brutalmente por los marxistas. Nuestro pésame a toda su familia.

Aniversario de don Antonio Téllez Aguado, médico de Huecas (Toledo)

Médico competentrísimo y caballero cristiano, el doctor don Antonio Téllez dedicó toda su vida a hacer el bien, y precisamente, Huecas fué el campo de sus actividades y de su caridad. Sin embargo, de Huecas partió el grupo de asesinos que le apresó en Yuncler y le trajo al pueblo, donde fué bárbaramente maltratado y vilmente asesinado, mientras con magnífica entereza de mártir y de héroe vitoreaba a Cristo Rey y a España. Nos asociamos sinceramente al dolor de su distinguida familia.

Diputación Provincial de Toledo

SECRETARIA

Orden del día para las sesiones que ha celebrar la Excelentísima Comisión gestora provincial durante los días 30 y 31 de agosto de 1937.

NEGOCIADO 1.º-PERSONAL Y FOMENTO

- 1.º-Toledo.—Personal.—Reposición.
- 2.º-Toledo.—Establecimientos Reunidos.—Personal subalterno.
- 3.º-Toledo.—Personal.—Anticipo reintegrable.
- 4.º-Toledo.—Personal.—Reclamaciones.
- 5.º-Toledo.—Personal.—Habilitación de haberes.
- 6.º-Toledo.—Diputación.—Obras.
- 7.º-Toledo.—Construcciones civiles.—Vías y obras.

NEGOCIADO 2.º-BENEFICENCIA E INDETERMINADO

- 8.º-Toledo.—Hospital provincial.
- 9.º-Toledo.—Ingreso en el Manicomio.
- 10.—Toledo.—Suministros.—Precio medio.
- 11.—Toledo.—Hospital de Dementes.—Abastecimiento.
- 12.—Toledo.—Establecimientos Reunidos.—Material de oficina.
- 13.—Toledo.—Diputación.—Servicio de alumbrado.
- 14.—Zaragoza.—Diputación.
- 15.—San Sebastián.—Plástica de Arte.

INTERVENCION

- 16.—Toledo.—Distribución de fondos.
- Toledo 25 de agosto de 1937. Segundo Año Triunfal.

Mercedería, Paquetería, Tejidos, Novedades y Genéros de Punto

Antonio García

Telas para Falange y Requêtes

San Francisco 13

TALAVERA DE LA REINA

La misa de hoy en acción de gracias por la toma de Santander

Hoy domingo, a las diez de la mañana, se celebrará en la iglesia de San Ildefonso una solemne misa en acción de gracias por la toma de Santander. Organizada por Falange Española Tradicionalista y de las JONS, asistirán todos los afiliados y milicias de esta organización, así como otras muchas personas que seguramente se asociarán al acto.

Bar y Restaurant NUESTRO METRO FRANCISCO MORALBA

Servicio especial para Banquetes y Carta

Plaza del Generalísimo Franco - Talavera de la Reina

ESPECTACULOS

CINE IMPERIO (de los fl chas): H y, a las 5 30, 7 30 y 10 30.

Pablo Hertos y María del Pilar Azbró Mapi Cortés

El Gato Montés

según la famosa ópera de los maestros Penella.

CINE MODERNO: H y, a las 5 30, 7 30 y 10,30.

Loretta Young y Henry Wilcox en

Las Cruzadas

Concierto que ejecutó la banda de música de la Academia, el domingo día 29 del actual, de ocho a diez de la noche, en el paseo del Miradero.

- 1.º «España Cañí» (pasodoble), Marquina.
- 2.º «Visión de Salomé» (Val lento) Songe.
- 3.º «Bohemios» (Selección), Vives.
- 4.º «La Coronación de la Virgen de la Montaña» (poema sinfónico descriptivo), Marín Gil.
- 5.º «Daude» (pasodoble) Lope.

BOLETIN METEOROLOGICO

Día 28

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico del Instituto de Toledo:

Presión	713,3
Temperatura máxima	30,2
Idem mínima	16,8
Humedad %	13
Viento	N-NW
Lluvia (litros por metro cuadr.)	0,0

Sección religiosa

DIA 30

SANTORAL.—Santos: Rosa de Lima, vg.; Félix, pbro.; Adauto, Gaudencia, vg., mrs.; Bonomio, ab.; Pamaquio, pbro.; Bonifacio Tecla, Fantino, Flacrio, Pedro, cfs.

DIA 31

SANTORAL.—Santos: Ramón Nonato, card.; Domingo del Val, niño; Paulino, ob.; Robustiano, Marcos, Teodoro, Rufina, mártires; Optato, Aidano, Amado, obs.; Aristides, cf.

Evangelio de hoy, día 29

DOMINICA XV

DESPUES DE PENTECOSTES

Resurrección del hijo de la viuda de Naín

Díficil es dar a conocer en más pocas palabras que las del texto y con más fuerza, el implacable rigor de la muerte... Preséntasenos una mujer a quien la muerte había ya arrebatado su esposo: *viuda erat...* ¡Gran golpe!... Pero en medio de todo, algún alivio al mal era el hijo que le quedaba. Nadie mejor que un hijo puede suplir en una casa el defecto del padre... Además, con eso ya no se veía sola, sin nadie que le prestase consuelo en sus últimos días... Pero la muerte no guarda consideración a circunstancias ningunas de la vida, y aquella desconsolada viuda vió que la muerte le arrebataba también el hijo... Y aquel hijo era el único...; y para que se vea más la amargura de aquella infeliz, nos la presenta el Evangelio en el momento en que la llevaban al cacáver...

Prosigue nuestro avance en el sector occidental de Santander

En el último baluarte montañoso de Santander

Santander. — (Por el *Tebib Arrumi*).—Las brigadas de Navarra continúan su camino hasta el Oeste, para liberar, en el menor tiempo posible, lo poco que queda de tierra santanderina en poder de los rojos asturianos, que se batían en retirada, o mejor dicho, que no se batían, porque sólo no batándose se explica que en la jornada de hoy, después de ocupar Valle de Cabuérniga, nuestros muchachos se hayan enfrentado con la Sierra del Escudo. Y advierto que esta sierra no es la situada al Sur de Santander, sino la del mismo nombre al Oeste de la capital, que es el último baluarte montañoso santanderino, pues luego ya se entra en la región del Valle de Potes.

Dentro de esta sierra han llegado hoy hasta Dressi, que es su cumbre principal.

Entre tanto, ha continuado la labor de limpieza en el interior de la provincia y se recogen prisioneros por todas partes, pues fueron los rojos que, al conocer la capitulación de Santander, tiraron las ar-

mas en cualquier parte y se marcharon tranquilamente a sus pueblos y caseríos, donde ahora, a medida que van llegando nuestras tropas en su labor de limpieza, se presentan voluntariamente, ya que se ha desechado el terror que les habían inculcado sus jefes y dirigentes de que nos comíamos crudos a los milicianos.

Son ellos mismos, los pobres vencidos, quienes indican a nuestro Servicio de Recuperación donde están las armas que arrojaron al decidir la rendición. La labor de este Servicio es verdaderamente eficaz, y por todas las carreteras de la provincia se ven camiones cargados con armas, municiones y pertrechos de guerra.

También se ha cogido interesante documentación, y entre ella, las cartas oficiales y particulares de Gámir Ulibarri general en jefe del ejército santanderino, papeles históricos que en su día descifrarán no pocos enigmas.

La primera brigada de Castilla ha hecho, sin encontrar enemigo, un largo reconocimiento, llegando

hasta San Roque del Río Miera. Se han presentado varios grupos de prisioneros, entre ellos una compañía de 240 hombres con sus jefes y todo el armamento.

Está comprobado que los dinamiteros asturianos que han perpetrado la sistemática voladura de todos los puentes y que han causado destrozos en algunas ciudades, como en Caldas de Besaya, el pueblo que de todos los destruidos en la España roja es el que más ha sufrido; digo que está comprobado que esa gentuza está mandada por un ex teniente de artillería, al que titulan ellos «artillero mayor», y cuyo nombre es ya conocido por nuestro Mando.

Por cierto que, con poca delicada ironía, los rojillos habían apodado a esta fuerza dinamitera con el pomposo nombre de «brigada sanitaria». Verdaderamente es una labor sanitaria la que están realizando esos dinamiteros. El día que les peguemos cuatro tiros, también imitando su gracejo, exclamaremos: «De salud sirva».

Falange Española Tradicionalista organizó una fiesta religiosa por la entrada en Santander

Organizada por Falange Española y en acción de gracias por la gloriosa entrada de las tropas nacionales en Santander, se celebró anteayer una fiesta religiosa en los padres Jesuitas.

Asistieron numerosos miembros de F. E. T. y de las J. O. N. S., destacándose la sección de Flechas que llevaban gran cantidad de banderas nacionales y naciones amigas.

Ofició el padre Torrijos, capellán de los Flechas. En la presidencia figuraban con el jefe provincial de Falange, señor Boloqui, representantes del gobernador civil y del gobernador militares. Figuraban también el teniente coronel de la Guardia civil, el comandante Díaz, y los capitanes Arellano y Valls.

Una gran muchedumbre, con numerosas representaciones militares y civiles, llenaba por entero las naves anchas del templo.

Después de los actos religiosos, los Flechas realizaron un brillante desfile por las calles principales de la ciudad.

En suma, ha sido una fiesta emocionada y simpática que ha tenido los mejores comentarios y elogios.

Termina el triduo al Niño Jesús de Praga en los Carmelitas

Anteayer terminó en la iglesia de los Padres Carmelitas el triduo ofrecido al Milagroso Niño Jesús de Praga por don R. fael Morer o Gó-

mez Menor y doña Lucila Perezagua Marín Maestro, en acción de gracias por la prodigiosa curación de su hijo Antonio.

Predicó elocuentemente los tres días el P. Francisco del Niño Jesús, asistiendo a los brillantes cultos numerosos fieles.

La misa de comunión, celebrada ayer, estuvo muy concurrida, y por la tarde una multitud de fieles asistió con gran fervor a los ejercicios finales del triduo.

Gran concurrencia en el Miradero durante el concierto del domingo

Un gran gentío llenó anteayer completamente el Miradero durante el concierto vespertino de la banda de la Academia militar. La animación, de siete a diez, fué grandísima. Entre el selecto programa interpretado por la banda destacó el poema sinfónico descriptivo, original de su director el maestro Marín Gil, «La coronación de la Virgen de la Montaña»; composición musical magnífica por su inspiración y por su técnica. Fué muy aplaudida, así como todo el programa.

Al interpretar finalmente los himnos, el Miradero, abarrotado de gentes que con el brazo en alto daban frente al kiosco de la música, ofrecía sugestivo aspecto.

En Aragón ha aparecido caballería argelina apoyando a los rojos

Zaragoza, 30.—En un sector del frente lograron filtrarse algunas fuerzas enemigas. La rápida y briosa reacción de nuestros soldados ha logrado envolverlos casi por completo, lo que hace colocar a los rojos en una gravísima posición, de la que muy difícilmente podrán escapar.

Los ataques han continuado; pero han sido totalmente contenidos. Prisioneros cogidos hacen elevar el número de bajas sufridas por los marxistas, en sus ataques de estos días en el frente de Aragón, a 30.000.

En el sector de Belchite se les ha derribado 5 aparatos.

En los últimos ataques, según las informaciones recibidas, con firmadas por los cadáveres recogidos, los rojos han tenido el apoyo y protección de caballería argelina, procedente del imperio francés de Africa.

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día 29 de agosto de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—*Frente de Santander.*—Nuestras fuerzas han continuado las operaciones de limpieza y reconocimiento por el valle de Miera. En el sector Occidental, también ha proseguido hoy nuestro avance, habiéndose ocupado el Alto de la Padraza, Valle de Cabuérniga y otras posiciones muy importantes. Se han cogido numerosos prisioneros, y han sido muchos los milicianos que se han presentado con armamento, de los cuales sólo en nuestras posiciones del Norte de la provincia de Palencia se han pasado a nuestras filas 240 con sus capitanes y oficiales.

Frentes de Asturias y León.—Sin novedad.
EJERCITO DEL CENTRO.—*Frente de Aragón.*—En el sector de Huesca, firoteos. En el de Aludévar fué rechazado un ataque del enemigo, con grandes pérdidas para éste. En el de Villamayor, no sólo se ha rechazado a las fuerzas rojas, sino que se les ha perseguido, rectificando nuestra línea a vanguardia, ocupándose importantes posiciones y cogiéndose mucho armamento, entre el cual se cuentan 20 ametralladoras y abundante material, que aún no ha sido clasificado. En este sector se inutilizaron tres tanques rusos.

En los sectores de Puente y Belchite han sido rechazados todos los ataques del enemigo. Son elevadísimas las bajas sufridas por las fuerzas rojas en todos los sectores, sin que hayan conseguido ventaja alguna en ninguno de ellos.

Frente de Soria.—Se rechazó un intento de ataque enemigo en el sector de Cogolludo.

En los demás frentes sin novedades dignas de mención.

Ejército del Sur. Frente de Granada.—En el día de hoy, el enemigo atacó nuestras posiciones de Sierra Nevada, siendo rechazados todos los ataques y causándose muchas bajas. También atacaron en el sector de Lanjarón, y no sólo se les ha rechazado sino que se les persiguió, haciéndoles centenares de bajas, entre ellas más de 50 muertos, y cogiéndoles varias posiciones. 3 cañones, 3 ametralladoras, numerosos fusiles y mucho material.

Actividad de la Aviación.—En combates aéreos sostenidos con cazas enemigos en el frente de Aragón, han sido derribados 4 «Voering» y 6 cazas, y tocados gravemente 3 «Martín Bomberg», uno de los cuales llegó incendiado a las filas contrarias.

Salamanca, 29 de agosto de 1937.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, *Francisco Marín Moreno.*

Sociedad de Armadores de buques de pesca
CADIZ
Fábricas de hielo. - - Cámara frigorífica
y Transporte directo
Teléfonos 2606 y 2553



Rogad a Dios en caridad por el alma de la

Srta. Antonia Castaño Caro

que murió en Madrid el 23 de Junio de 1937

R. I. P.

Sus desconsolados padres, D. Federico y D.^a Amparo; hermanas, D.^a Engracia y D.^a Carmen; hermanos políticos y sobrinos

Ruegan a sus amistades la tengan presente en sus oraciones y asista al funeral que, por el eterno descanso de su alma, se celebrará el día 4 de septiembre en Carriches (Toledo), a las diez de la mañana; las misas que se celebren los días 6, 7, 10, 11 y 12, serán aplicadas en sufragio de su alma.

Su Santidad envía 300.000 liras para socorro de los niños de Santander

San Sebastián, 30. Su Santidad ha enviado a Monseñor Antoniotti un primer donativo de 300.000 liras para el auxilio de los niños de Santander y ayuda de la repatriación de los niños vascos evacuados por los rojos.

Decaimiento moral de los rojos asturianos por la caída de Santander

Santander, 30.—Gentes escapadas de Asturias aprovechando el avance de nuestras columnas hacia el Oeste, dan cuenta de la terrible depresión que la caída de Santander ha producido en los milicianos astures.

Las autoridades tratan por todos los medios de evitar esta depresión y han anunciado severas sanciones para todos aquellos que propaguen noticias procedentes del bando nacional.

También recomienda a los milicianos que procuren ahorrar municiones hasta que lleguen las nuevas remesas de ellos. Es seguro que los mandos marxistas ignoran en absoluto de donde han de venir estas municiones.

Francia reacciona contra el comunismo

París.—La Prensa francesa en general reacciona con brío contra el comunismo.

El periódico de París «L'Époque» publica en primera página el siguiente cuadro a dos columnas: «Hace algún tiempo los comunistas gritaban: ¡Abajo la guerra! Ahora arrojan fuego y llamas contra las intervenciones diplomáticas destinadas a limitar conflictos.

Combaten el proyecto franco-ingles de meditación en el conflicto de España.

Denuncian hoy la petición inglesa en Shangai como «una ayuda indirecta al agresor nipón».

Y pidiendo que el Gobierno francés ayude en esta protesta, «L'Hu-

manité» dice: «Es una manera de hablar increíble.

Los soviets han jurado entretejer y animar en el mundo el fuego del incendio».

Preparativos militares en el Brasil.—Para impedir una posible invasión comunista

Río de Janeiro.—Como consecuencia de las recientes alteraciones de orden público en reuniones políticas, el ministro de la Guerra ordenó a los comandantes militares del país que estén preparados para reprimir cualquier movimiento que intente producirse.

Esta orden representa la declaración del estado de alarma.

Avisó también a la Dirección de los Caminos de Hierro del país para que esté preparada para transportar tropas, en caso necesario.

Además, se reunió en el ministerio de Justicia una comisión de altas individualidades, con objeto de adoptar medidas de defensa contra la invasión comunista en el Brasil.

Fue estudiada la actual situación política del Brasil y se decidió crear una comisión de Defensa contra las doctrinas comunistas.

Estas personalidades volverán a reunirse para estudiar estos interesantes asuntos.

Los rateros aprovechan los bombardeos nacionales

Barcelona.—Con motivo de los toques de sirena de alarma, los rateros se aprovechan, como lo demuestra que en el último día en que se anunció la presencia de aparatos enemigos, se presentaron en la Comisaría 40 denuncias por hurto.

Gabriel Castaño Macías

Productos del cerdo y cereales. - Especialidad en jamones serranos
General Valdés, 2.-: Teléfono 7.
San Fernando (Cádiz)

Las emisoras rojas ocultan la pérdida de Santander

Valencia, 30.—Todas las emisoras rojas continúan absteniéndose de mencionar el nombre de Santander. Sólo encontramos el nombre de la capital santanderina en el parte oficial del Ministerio de Defensa rojo, que en el día de ayer dice: «Norte.—Santander. Continúa el avance enemigo en la zona Oeste de Santander, habiendo ocupado algunas alturas próximas a Santibáñez y la cota 676.»

Los flechas españoles que se encuentra en Italia hablaron anoche por Radio Milán

Milán, 30.—Anoche, desde la Radio Milán, los flechas españoles que, invitados por el Duce, se encuentran actualmente en Italia, hablaron a sus camaradas y familiares en España.

Desde el micrófono de la radio de Milán hablaron sucesivamente varios flechas, en representación de sus camaradas de Cádiz, Valladolid, Sevilla, Toledo, Zaragoza, San Sebastián, Bilbao y otros pueblos.

Todos expresaban su entusiasmo por Italia y por el Duce y su gran satisfacción por la acogida cariñosa de que son objeto en todos los sitios que visitan.

Al final de la emisión, los flechas españoles cantaron con un entusiasmo y emocionante el Himno de Falange y «Giovinezza», dándose gritos de vivas a Italia, a España, al Rey Emperador, al Duce y al Generalísimo Franco.

El próximo viaje de Mussolini a Berlín está confirmado

Burdeos, 30.—Se confirma el viaje de Mussolini a Berlín para entrevistarse con Hitler. Parece que el viaje tendrá lugar después del Congreso de Nuremberg y el Duce permanecerá en Alemania varios días. Durante su estancia asistirá a las maniobras que el Ejército realizará durante aquellos días.

Este viaje pone de manifiesto la solidaridad de ambos países y la fortaleza del eje Roma-Berlín.

El Auxilio Social realiza en Santander una obra magnífica

Valladolid, 30.—El día 25 llegaron a Santander los primeros camiones del Auxilio Social para remediar el hambre de la desgraciada población santanderina, que tantas privaciones ha sufrido durante la tiranía roja. Los camiones se establecieron en el paseo de Pereda, que pronto se vio lleno de pobres seres que casi perecían de hambre, siendo todos auxiliados por esta gran institución de la España Nacional.

El 25 llegaron nuevos camiones transportando más víveres y los elementos necesarios para establecer los comedores permanentes. Acompañándoles, llegaron varios propagandistas y la Delegada Nacional.

LA CHARLA DEL DOMINGO

Se comprueba el asesinato en Santander de 9.000 personas

Sevilla, 29 (12 noche)—El general Quelpo de Llano, comenzó su charla diciendo:

Los periódicos ingleses publican unas declaraciones que el político Llody ha hecho a un informador. Este señor reconoce que los proyectos presentados por Inglaterra al Comité de No Intervención, fracasaron por la actitud francamente sectaria de Rusia. También reconoce que el asunto de los voluntarios era de imposible arreglo, pero a pesar de todo y tal vez por presumir de izquierdistas, (él sabrá por qué razón), ha dicho que el gobierno inglés debía adoptar una neutralidad favorable al gobierno de Valencia. Censura de que el gabinete británico no venda armas a los rojos españoles y sobre todo se indigna de que el oro robado por Valencia y depositado en los bancos extranjeros, no les sirva a los marxistas para comprar armas. Afirma también, que el Comité de No Intervención sólo ha servido para evitar que los republicanos se provean de armamento.

Yo no sé si sin el Comité podrían haber comprado más armas los rojos, porque con él ya hemos visto que compraban cuantas les parecían.

Yo tengo a Llody George por un hombre respetable, pero en esta ocasión, o está engañado, o obra de mala fe, pues en nada tiene razón.

Las últimas noticias de Santander, dan a conocer los datos de las barbaridades perpetradas en aquella región por los marxistas. El número de personas asesinadas es el de nueve mil, la mayor parte de ellas, fueron atadas de pies y manos y arrojadas al mar. Cuando no las ponían piedras, los cadáveres andaban flotando sin que nadie se ocupase de recogerlos. Robaron las iglesias de muchos pueblos y realizaron gestiones para vender el famoso Cristo de Limpias, por el que les ofrecían un millón, no llegó a realizarse; pero ha desaparecido. Seguramente se encontrará en el equipaje de alguno de los dirigentes.

Se ha comprobado que mi amigo Moratino, locutor de la radio Santander, ha huido dejándolo todo en perfecto estado. Así les ha sido posible a los roquetés, empezar las audiciones rápidamente.

Se confirma que Napoleónchu ha sido objeto de un atentado. Varios individuos dispararon contra él, cuando salía de un establecimiento, hiriéndole al parecer de gravedad.

La Hemeroteca de Madrid, una de las mejores de Europa, también ha desaparecido. Los rojos dicen que la han llevado a la exposición de París, pero lo probable es que alguno la haya vendido.

En muchas ciudades de la España marxistas se han celebrado manifestaciones para protestar de la caída de Santander. Prieto no le da importancia y sigue sus embrollos. Ahora no hace nada más que dar ánimos a los asturianos, insultando a los santanderinos por haber entregado la ciudad.

El parte rojo reconoce nuestros avances en Santander, pero acaba afirmando que nos derrotarán.

El general terminó dando cuenta de las operaciones.

Companys se vuelve a Barcelona ante el cariz que toman los sucesos del frente de Aragón

Barcelona, 30.—Al igual que Prieto cuando la batalla de Brunete, Companys se trasladó al frente de Aragón para «presenciar la entrada de los catalanes en Zaragoza». Así lo comunicó a todo el que quise oírle, pero mat deben andar las cosas cuando ya ha regresado a Barcelona y ha manifestado que de operaciones nada tiene que decir ya que el parte oficial es la «fiel expresión de lo que allí ocurre». Agregó, que todo lo que se dice en la retaguardia de fracasos de los soldados de la Generalidad, es cobardía o traición.

Notable conferencia sobre el Decreto de trigos

Zamora, 30.—Dionisio Martín, secretario del Servicio Nacional trigo, dió hoy una interesante conferencia sobre el alcalde económico y social del Decreto dictado por el Generalísimo, que foverece de modo especial al modesto productor.

A partir de la promulgación del Decreto, los almacenistas podrán adquirir el producto atendiendo a sus normas. Recomienda que se de a las disposiciones la máxima difusión para que sean conocidas por todos.

Los precios bases se establecerán tomando como tipo el trigo candeal de Arévalo. Recomienda la mayor exactitud en las estadísticas para que en todo momento se puedan conocer las existencias nacionales del cereal, dando a conocer las peligros que entraña la ocultación. Lo esencial por ahora —dice— es señalar el movimiento de compras y ventas. La creación de almacenes se hará de acuerdo con los fabricantes, para evitar que estos puedan ser perjudicados por la lejanía de dichos almacenes. Puso de relieve que esta es la primera vez que se llega al corazón del campo, tan olvidado siempre en nuestra patria.

BOCADILLOS DIAZ
LOS MAS EXQUISITOS
TOLDO

✠

Rogad a Dios en caridad por el alma de los oficiales de Intendencia

Don Luis Pina Monzón
(CAPITAN)

y

Don Julián Catalán Azputia
(TENIENTE)

mueritos por Dios y España en el frente de Aragón

R. I. P.

Sus compañeros, capitanes Calero y Del Río, teniente Carravedo y oficiales a sus órdenes

Ruegan les encomienden en sus oraciones.

¡¡ARRIBA ESPAÑA!!

Información general

Un rasgo heroico de un sacerdote

Precauciones en Francia para que no se escapen más aviones a la España roja

Metilla.—«Le Petit Marrocain» del día 18 publica la siguiente noticia de su corresponsal en París: La Policía efectúa actualmente una información para conocer las operaciones que se han desarrollado en el aerodromo de Toulouse le Noble.

A un terreno privado, perteneciente a un tal D. Codillet, llegaron en abril pasado numerosas cajas que habían efectuado la travesía América-El Havre, y que contenían piezas de 16 aviones americanos. Se trataba de aviones comerciales que habían efectuado ya un largo servicio y podían transportar, los unos, diez pasajeros, y los otros, seis. Estos aparatos, adquiridos a una Sociedad privada, fueron montados estos últimos tiempos y se encontraban todos en orden de marcha. La Sociedad pidió entonces el permiso de volar para estos aparatos al Ministerio del Aire, declarando que estos aviones se debían de dirigir a Toulouse para ser recibidos por una fábrica especializada, encargada

de hacerles unas cuantas modificaciones.

El Ministerio del Aire concedió este permiso. Así es como el 15 de agosto, ocho aparatos tomaron el vuelo en la mañana. Uno de ellos cayó casi en seguida de haber despegado y quedó destruido en parte; otro cayó en el Parque Beauclan y su piloto se fracturó el cráneo. Según las últimas noticias, dos de los aviones americanos consiguieron llegar al punto de destino, pero se siguen sin noticias de los otros cuatro aparatos. Según rumores, los aviones tomaron el camino de la España gubernamental.

Mientras se llevan a cabo las pesquisas para encontrar los aviones desaparecidos, el Ministerio del Aire y la Prefectura de Versalles, han ordenado a un pelotón de guardias móviles que se vigile el aerodromo de Toulouse e impidan la salida de los aviones que allí quedan. En fin, cuatro inspectores de Policía han recibido la misión de impedir cualquier vuelo.

Nuestros aviones destruyen en Asturias un depósito con 50.000 litros de gasolina

Santander.—Se han rendido cuarenta y cinco batallones de milicianos rojos. Las condiciones de la población civil de Santander eran muy penosas ya que carecían de todos los elementos indispensables para la vida. Columnas enteras de tropas, siguen llegando a Santander en camiones. Son las fuerzas que durante el día de ayer vivaquearon en las proximidades de la población. La distribución de prendas y alimentos comenzó en la noche de ayer.

Los aviones de bombardeo nacionales, hicieron saltar un depósito de carburante en la zona de Asturias, conteniendo más de 50.000 litros de gasolina.—(Stéfani).

«Il Popolo» examina la victoria santanderina

Roma.—El redactor militar del periódico «Il Popolo di Roma», examinando los resultados de la victoria de Santander bajo el punto de vista estratégico dice que el resultado total de la victoria es la demostración evidente de los verdaderos sentimientos del pueblo español y en la que se deja ver las consecuencias próximas de la magnífica obra de Franco.

Desde este momento tiene a su disposición varias decenas de millares de hombres y cantidad de medios que harán más fáciles las operaciones en los sectores de Madrid y Aragón.—(Stéfani).

Sustituyó a un padre de familia condenado a muerte por los rojos

Saa Sebastián.—Mons. Antoniutti ha dado cuenta de un episodio dramático que tuvo lugar en Valencia.

El Tribunal de Guerra había condenado a muerte a un simpatizante del Generalísimo Franco, padre de siete hijos. Antes de presentarse al pelotón de ejecución, el condenado solicitó entrevistarse con un sacerdote, cosa que le fue otorgada.

Cuando el capellán oyó en confesión al procesado y se enteró de la familia que tenía a su cargo, decidió sustituir al condenado, ocupando su lugar ante los verdugos.

El cardenal ha expresado su admiración ante este hecho, y declaró que un país que cuenta con tales sacerdotes no puede morir y la Religión no puede desaparecer jamás.—(Faro).

La Agencia Stéfani dice que la Generalidad envía emisarios para intentar la rendición de Cataluña

San Juan de Luz.—Continúa circulando la noticia de la llegada a Francia de emisarios de la Generalidad de Cataluña, con el fin de ponerse en relación con el Gobierno del Generalísimo Franco para intentar llegar a un acuerdo sobre la rendición de Cataluña.

Los pequeños energúmenos españoles son trasladados de París a Flandes

París.—Trescientos pequeños energúmenos españoles que se revolucionaron días pasados en Saint Cloud en la periferia de París, han sido enviados a Flandes, por haber cambiado el Gobierno a última hora su decisión de repatriarlos.—(Stéfani).

PAPELERIA

“EL FENIX,”
CADIZ

Hotel Gades
JUAN GOMEZ
Argantonio, 6.—Teléfono 1284
CADIZ

El Alcalde de Santander abandona su magnífico automóvil

Al mismo tiempo que llego a las escalinatas del puerto, un coche se detiene delante de mí. Es de manufactura soberbia y carece de matrícula. Era el que usaba el alcalde revolucionario de Santander al que todos le parecían modestos e impropios de su rango, hasta que consiguió este super-comfort que a última hora, fugitivo, tuvo que abandonar.

Comentarios alemanes a nuestra presentación en el Vaticano

Berlín.—Toda la Prensa alemana reconoce que el haber sido presentadas al cardenal Pacelli las cartas credenciales del embajador de Franco, supone que el Vaticano ha reconocido de manera formal y regular al Gobierno del Generalísimo.

«Las fuerzas nacionales han sido recibidas en Santander como liberadoras, no como conquistadoras»

Berlín.—La caída de Santander es ampliamente comentada por la Prensa alemana que señala el carácter especial del remate de esta breve y victoriosa campaña del Norte.

Las fuerzas fueron recibidas, no como conquistadoras, sino como libertadoras. Ha sido una prueba más de que el pueblo español no quiere nada con el Gobierno de Valencia y que no desea sino la paz y el orden.

Según la D. N. B. en trece meses ha habido en Santander más de nueve mil asesinatos. Muchas víctimas fueron arrojadas al mar, recogiendo en alguna ocasión quinientos cadáveres.

El 27 de diciembre fueron muertas 150 personas con ametralladoras y bombas de mano. Las víctimas cayeron cantando los himnos patrióticos y dando vivas a España. En los últimos tiempos, era tan precaria la vida, que el alimento casi exclusivo era el arroz.

Nuevo Hotel Manolita

Seriedad :-: Confort :-: El más Acreditado

Teléf. 1600 CADIZ

EL MOVIMIENTO NACIONAL

na, acaudillado por FRANCO, impone un orden nuevo, fruto de la revolución nacional. Su estilo es directo, ardiente y combativo. La vida es milicia y ha de vivirse con espíritu acendrado de servicio y de sacrificio.

Los rojos cañonean dos barcos ingleses que salían de Gijón

Londres.—Una Agencia comunica que hoy han sido bombardeados por los rojos dos buques ingleses al salir de Gijón. Parece que una de las bombas abrió un agujero en el casco de uno de los navíos. Un barco de guerra inglés acudió en su auxilio. El Almirantazgo inglés ha declarado que estos barcos no se encuentran registrados en la lista de barcos ingleses. En este mes los bolcheviques han atacado nada menos que a 15 barcos mercantes.

La paradójica actitud de Francia con los evadidos de Santander

París.—Del proceder de las autoridades francesas con los huidos rojos y separatistas de la zona de Santander ya sabemos demasiado porque es «voz populi» entre los evadidos que, más o menos disfrazados de her dos, siguen llegando a centenares los milicianos a las costas francesas.

Mas lo extraordinario es que ahora, los autoridades francesas no permiten permanezcan en Francia los milicianos que están en edad de movilización y por ello los envían a Cataluña y son centenares, repetimos, para que se unan al ejército rojo. Lo que el Derecho Internacional determina es el internamiento de los combatientes que por derrota se ven obligados en su huida a traspasar las fronteras de su patria. Pero a juzgar por cómo obra el Frente Popular francés, al Gobierno actual de la vecina República no le conviene entender.

Serapio Castro García
Almacén de Coloniales
Trinidad, núm. 25
TALAVERA DE LA REINA

El Generalísimo, Doctor «honoris causa», de la Universidad de Valladolid

Valladolid. Con motivo de la total liberación del Distrito Universitario de Valladolid por la reciente y heroica conquista de Santander, a propuesta del señor rector se adoptó por aclamación entusiasta y unánime, el acuerdo de nombrar Doctor «honoris causa» de esta gloriosa Universidad, a S. E. el Generalísimo Franco, símbolo augusto de la nueva y grande España, restaurador del derecho y de la Justicia, encarnación del Ejército, de la milicia y del pueblo auténticamente español.

Unificación de las organizaciones escolares universitarias

Salamanca.—En Salamanca han finalizado los trabajos de la unificación de las organizaciones escolares universitarias bajo la presidencia del jefe nacional de educación nacional don Pedro Sáinz Rodríguez. Esta unificación ha sido llevada dentro de la mayor cordialidad, dando como fruto la aprobación de los estatutos de constitución interna, los cuales se publicarán oportunamente.

A continuación publicanse los diez puntos definidos de los fines del Sindicato Español Universitario (S. E. U.). Con el nombre de Sindicato Español Universitario (S. E. U.) se crea una asociación cuyos fines son:



- CLASES -

Bruno Nieto Pérez
Calle de Santa Clara, 8- TOLEDO

SEGUROS DE TODAS

Entre los milicianos rojos españoles Un "voluntario" belga cuenta el desbarajuste del campo marxista

Los jefes de Franco, siempre a la cabeza de sus tropas

París.—Un voluntario belga servía en la España roja bajo el nombre de Meyer.

Meyer, llegado a España el 11 de noviembre último, habiendo sido enrolado bajo la promesa de una suma de 30.000 pesetas, que por otra parte no le fué entregada.

Inmediatamente se le envió a Albacete, para seguir el curso de Artillería, bajo la dirección del instructor francés Marcel Clerc. Tenía alrededor de 200 alumnos, siguiendo una escuela de puntería; las otras escuelas de jefes de piezas, y el más pequeño número la de comandante de batería.

Los materiales empleados por la Artillería roja son los 7,5 y 15,5 Schneider, los 10,5 alemanes y sobre todo los 15,5 ingleses, adquiridos hace poco por Rusia y cedidos a los rojos.

El 17 de enero de 1937, después de dos meses de aprendizaje, Meyer, que no tenía el menor conocimiento de Artillería, fué nombrado oficial y enviado a la cuarta batería de la 15 brigada internacional, en Almansa, para operar en el flanco. Los oficiales no tenían planes ni brújulas.

Llegaron al frente en plena noche, sin órdenes precisas, sin haber reconocido el sector, sin que les hubiera sido designada ninguna posición de batería y se encontraron sin la unión con la infantería y el mando.

En la mañana del 6 de febrero los tres batallones que constituían la infantería de la 15 brigada, perdieron el 60 por 100 de sus efectivos. Después del mediodía, los voluntarios ingleses y americanos llegaron con refuerzo de algunas municiones, pero en pequeña cantidad. Ocho horas después, Meyer pasó a la 14 brigada, muy quebrantada. Esta brigada, ante el anuncio del relevo, había dejado el frente sin oír la unidad relevante, de suerte que durante varias horas las líneas quedaron desocupadas. Los «franquistas» no lo sabían, dijo ingenuamente Meyer.

Hay que hacer notar que este belga había tomado un nombre judío, porque sabía que los semitas no se exponen al fuego más que lo menos posible, pululan en las ofi-

cinas, donde son muy poderosos. Es lo que explica sin duda que Meyer haya podido, después de varios días de combate, pasar al comisariado político.

Este puesto al que fué enviado no tiene los encantos suficientes para retenerle, porque su idea fija fué dejar este presidio y fué finalmente encarcelado por haber manifestado demasiado vivamente el deseo de ser repatriado.

Como todos los milicianos rojos es apados, dice que la gran mayoría de los voluntarios quedan a la fuerza bajo las banderas revolucionarias.

Constata que las deserciones y las repatriaciones no están compensadas por un envío suficiente de nuevos voluntarios.

Y no se puede reprochar a los oficiales del Ejército de Franco, el que no afrontan el fuego. Al contrario; se les ve partir en las columnas a la cabeza de su tropa.

Los milicianos rojos, termina diciendo Meyer, son muy mal vistos por la población civil, que les acusa de estar mezclados en un asunto que no les incumbe, que les trata de cobardes y les acusa del resto, de prolongar la guerra.

Uno de los lugares de España, donde mejor se come
VENTA de AIRES
TOLEDO

Librería Cervantes, Reg.
Libros : : Revistas : : Periódicos
Sobre todos los temas : En todos los idiomas : En todas las encuadernaciones : En todos los precios
Servicio bibliográfico gratuito
Papelería : : Material para oficinas
Columela, 29 y 31.—Telf. 2650
CADIZ

"La Divina Pastora"

Fábrica Modelo de Pastas para Sopa

Luis Arroyo Crespo

CADIZ

Documento interesante sobre la No Intervención

Bruselas.—El periódico oficial «L'Independence», denuncia un importante aumento de reclutamiento de hombres para la España roja en la región de Charleroi.

Desde hace dos meses, más de cien voluntarios han marchado para España. En las pesquisas efectuadas en el domicilio del jefe de la Federación Socialista de la zona de Charleroi la policía judi-

cial ha intervenido más de cinco mil documentos.

El periódico escribe que la abstracción de Fernand Hult, secretario de la Federación Comunista de Charleroi, que recluta obreros para la España gubernamental, fué una nefasta medida que incitó a los rojos a intensificar su criminal tarea. Concluye diciendo que este aumento tendrá gran resonancia.

Noticiero comprimido

Saint Nazaire.—El ministro de Marina de Francia, Campinchi, pronunció ayer un discurso en el que hizo un llamamiento a patronos y obreros para que todos cumplan con su deber, agregando que «la clase obrera no puede olvidar que trabajar menos y menos rápido conduciría a la miseria».

Moscú.—Ayer se entendieron fragmentos de un mensaje. ¿Será de los aviadores soviéticos que fueron por las regiones polares con Levanewski?

Roya.—Falleció el compositor Albert Roussel. Había nacido en Tourcoing el año 1869.

Roma.—En Vigonavasso, en la línea secundaria de Casella, un tren chocó con un convoy en el que iban 200 marinos. Resultaron cinco muertos y veinte heridos.

Codi (Estado de Wyoming).—En un incendio que se declaró ayer en unos montes de Shosbone, las víctimas pasan de setenta.

Tolón.—Ayer mañana fué recibido en la prefectura el almirante japonés Koga, que manda la división naval nipona que está actuando en estas aguas.

Londres.—En el Congreso de los Trade Union, que se celebrará el 6 de septiembre en Norwich, se tratará de expulsar a los elementos comunistas que figuran en la citada organización.

Nueva York.—Roosevelt pasará la mayor parte de sus vacaciones en su propiedad de Hyde Park. En noviembre irá a Warm Springs.

Varsovia.—En los seis primeros meses de este año han entrado en Polonia 55.041 personas, contra 31.180 el año pasado.

Meaux.—El día 12 de septiembre se celebrará el 23 aniversario de la victoria de Marne.



BODEGAS José Barberá Moreno

(Nombre Comercial Registrado)
Cosechero, criador y exportador
— de Vinos finos —

CHICLANA

(Cádiz)

A busca de almas en las trincheras

¿Quiere Vd. acompañarme?, me dice el buenísimo General de la División.

Esta pregunta era hecha después de haber indicado a su familia que al día siguiente tendría que ir de inspección de sus ejércitos. Yo, después de haber asentido con gran placer, acepto también la invitación al almuerzo, que se desliza entre una serie de recuerdos de alegría los unos y de tristeza los más. ¡Aquel héroe que se llamaba Luis Moscardó!, aquel joven que dice a su padre no haga caso a la partida de asesinos que le invitan a rendirse, y que en su estoicismo cristiano sabe en un minuto de examen de su conciencia que Dios, por no hallarle falta alguna, ha de darle lo que más puede importarle ¡el Cielo! y el recuerdo de gloria entre los que aquí vivimos.

Salida a las quince, recorrido por todo este sector que nos lleva a Guadalajara, en su parte liberada, y en donde vemos los lugares que ocupan nuestras trincheras hasta llegar a Espinosa de Henares sitio en que se hace alto para inspeccionar un sector de nuestros campos de guerra. Pueblo este batido por el enemigo, y en donde se ven los destrozos que causan los cañones de los rojos, y corriendo pareja con ellos, el valor indestructible de nuestros soldados. Línea distribuida estratégicamente a quinientos metros de la del enemigo que por estar, en el momento que la visitamos, el sol en el poniente, hace que se nos divise perfectamente. Llegan a nuestros oídos los ruidos que producen las balas paqueadoras. Cuando después de llegar a una de las posiciones, por zanja hecha para esquivar los blancos que presentamos de no existir éstas, vemos a los defensores; saluda el general a sus hombres y en las caras de éstos se ve retratada la alegría que les produce la presencia de quien todo afecto y cariño se interesa por los más nimios detalles de lo que puedan necesitar sus subordinados. ¿Qué has comido hoy?, pregunta a un moreneto de 24 años que está a nuestro lado. De primer plato judías, de segundo carne con patatas, contestó alborozado y como agradecido a la buena digestión que le proporcionan estos alimentos.

¿Cuántos años tienes tú?, pregunta a otro que parece querer, como las mujeres ya maduras, esconder sus ya incontables lustros, 42 le contesta, y a región seguido, dice: «Si yo soy de la quinta de Prim»; éste, nos dice el teniente coronel Villaiba, deja todas sus obras monetarias para el acorazado España; esto es señores el desideratum de nuestros hombres en el amor a la Patria. Seguiríamos contando de nuestros soldados y no acabaríamos, pues todos tienen un rasgo que les caracteriza, que les personifica en su entusiasmo por la defensa del suelo que les vio nacer.

Una vez recorrido el sector pensado, volvemos al pueblo, a la Comandancia, donde dos jefes y cuatro oficiales nos tienen preparado un ágape que da sensación de la tranquilidad que en los espíritus de estos españoles existe, ya que ni por un momento se les pasa por la imaginación que aquello que empieza bajo tan buenos auspicios pueda terminar en una destrucción de la endeble casita que les sirve de cobijo. Embutidos, biscochos de Arcos, melones del mismo pue-

blo, riquísimos, y cerveza ¡con el frío que le comunica el hielo!

Recuerdos de los nuestros. ¡Veo el folleto «El Angel del Alcázar»! Hablamos del siempre buenísimo don Víctor M. Siman as, del siempre ecuaníme Andrés Marín, de Sanz de Diego—«el masón», como le llama Villaiba—y de todos los que por ser «tan malos» salvaron, con la ayuda de Dios, el Alcázar.

¡Ricardo Villaiba! el militar de cuerpo entero que el día de nuestra Virgen del Rosario, a una columna de toledanos que está al otro lado de nuestras líneas, les hablaba, por el micrófono que tiene instalado en plena posición, de la imagen robada de sus más valiosas prendas, del recuerdo que ellos, en su ateísmo, no pueden dedicarlo para ensanchar sus corazones de toledanos, ese corazón que, sin embargo y a manos llenas, daba su óbolo estos años de sectarismo para hacer más solemnes las fiestas de la Virgencita querida. Pero no había solamente de esto, ya que con otros elementos que le prestan ayuda ha dado más de 20 conferencias en que la Religión, el amor a la Patria, el bienestar de los que de este lado estamos, son temas que por el proselitismo que pueden hacer causan un inmenso beneficio a la España Católica.

Volvemos por Jadraque, donde el castillo es batido a diario por los aviones. En el recorrido observamos cosas maravillosas que indican las precauciones que el Mando tiene tomadas para el mejor fin de la empresa en que estamos empeñados. A nuestra derecha, y antes de llegar al pueblo indicado, nos señala el general el sitio donde fué abatido un avión por la «Nicanora», cañón de 75 que está haciendo proezas.

Otro día seguiremos hablando de estas esforzadas milicias, que están dando un rendimiento inusitado en la guerra actual y en la que todas ellas llevan como lema a defender ¡Dios y Patria!

José RIVERA LEMA
de la A. C. de P. de Familia
Soria 20 8 987.

Nuestros hermanos de América

Valparaíso.—Con extraordinario entusiasmo ha celebrado la colonia española la fiesta tradicional del Apóstol Santiago. Acudieron infinidad de españoles residentes en la capital y de otras ciudades, muchas de ellas muy apartadas de la capital.

Después de la fiesta religiosa hubo una manifestación en honor de España y más tarde un banquete a base del plato único. Fué servido éste a unas tres mil personas. Durante el ágape se vendieron emblemas con los colores de la gloriosa bandera bicolor, destinándose el producto de la venta a los huérfanos y mutilados de nuestra santa Cruzada.

El servicio estuvo a cargo de señoritas vestidas con el uniforme de Falange Española Tradicionalista y de la Jons.

Asistió también una representación de italianos, que de esta forma quisieron mostrar su solidaridad con la España de Franco.

El entusiasmo fué indescriptible.

COÑACS OSBORNE JEREZ

Puerto de Santa María

EL ALCAZAR en la provincia

Colaboradores de EL ALCAZAR

TALAVERA

Información semanal

Sesión del Ayuntamiento

Preside el alcalde señor conde de Peromoro, con asistencia de los concejales señores Torres, de la Liave, G. Cebeira, Gutiérrez, Fernández Fuentes, J. de Castro, Ortega y Muñoz.

Se aprueba el acta.

En la sección de correspondencia se entera el Ayuntamiento de una circular del Gobierno civil de la provincia en la que dispone la prohibición de que circulen perros sin bozo por la vía pública, acordándose su cumplimiento.

También quedó enterado de que la cantidad que los beneficiarios en Talavera del subsidio pro-combatientes han de percibir por el mes corriente, asciende a 13.455 pesetas.

Se aprueban varias cuentas y facturas.

A su petición se condena a la sociedad hidroeléctrica «La Mila grossa», la cantidad correspondien-

te al arbitrio sobre ocupación de terrenos con cables, postes, etcétera, en el período comprendido entre los días 28 de julio y 3 de septiembre del año anterior.

Se concede beneficencia médico-farmacéutica a Aquilino Lorenzo, Natalia Varela, Luis Rivas, Victoriano Aragón y Florentino Gómez; y se deniega a Angel Ortega Cerro, Dámaso Gómez y Manuel Gudiel.

Se declara desierto el concurso abierto para proveer interinamente una plaza de guardia municipal, en atención a que, el único solicitante no ha presentado documentación alguna con su instancia.

Se acuerda sea derribado el evacuatorio del Paseo del Prado, ya que no se encuentra en condiciones de poder repararle; y se encomienda al señor aparejador que formule un proyecto para edificar otro en su lugar.

Y sin más asuntos de interés se levanta la sesión.

La festividad de la patrona

El próximo sábado da comienzo

el novenario en honor de la santísima Virgen del Prado, según ya hemos anticipado en una de nuestras últimas informaciones. Las fiestas se celebrarán en la forma acostumbrada, y con el natural esplendor, al coincidir con las fechas de la liberación de nuestra ciudad ahora hace un año.

Entre las víctimas del marxismo que ahora hace un año fueron inmoladas durante el dominio rojo en esta ciudad, figura el que fué nuestro querido compañero en la Prensa Manuel Martín F. Mazuecos, culto abogado que dió su vida por Dios y por la Patria. Su acerada pluma, que esgrimía con gran habilidad en defensa de nuestros ideales, se prodigó en brillantes artículos y sueltos de redacción primero en el semanario local «El Observador», y mas tarde en la hoja de Talavera que publicaba semanalmente «El Castellano». En gracia a estas sus actividades periodísticas, queremos dedicarle aquí un sentido recuerdo, y pedimos para él y para cuantos fueron víctimas de la tiranía roja, una oración a nuestros lectores.

Júbilo por la toma de Santander

El miércoles al conocerse la rendición de Santander, por las noticias que dió Radio Nacional en su emisión de sobremesa, comenzó a manifestarse el júbilo popular, que difícilmente podía ser contenido. Los balcones fueron inmediatamente engalanados y a media tarde ya lo estaba toda la ciudad, con profusión de colgaduras y banderas nacionales.

Las manifestaciones de júbilo duraron todo el jueves, en cuyo día estuvieron casi constantemente volteándose las campanas de todas las iglesias de Talavera. Por la tarde se organizó una imponente manifestación que presidida por las autoridades, partió del Ayuntamiento encaminándose a la Comandancia militar, donde el señor comandante Planas, dirigió la palabra a los manifestantes ensalzando al Generalísimo por sus acertados triunfos y a nuestro glorioso Ejército.

Al final de su discurso se interpretó por la banda del Tercio los himnos nacionales, inmediatamente la manifestación con el señor comandante militar, continuó hasta la hermita del Prado, donde se cantó un Te deum.

La manifestación volvió a la ciudad donde se disolvió, continuando el entusiasmo indescriptible por todas las calles.

El obsequio a nuestra Patrona

Continúa con gran entusiasmo la recaudación de donativos para el regalo de un bastón de mando a la Santísima Virgen del Prado. Con este motivo se están dando rasgos dignos de divulgarse. Por ejemplo: un grupo de muchachos talaveranos, que se encuentran en filas, han enviado al Alcalde, Sr. Conde de Peromoro, una carta con sus correspondientes donativos, de la que es el siguiente párrafo:

«Los que suscriben, hijos de esa Noble Ciudad, cumpliendo con el deber, nos adherimos a la suscripción abierta por ese Excmo Ayuntamiento a nuestra Patrona, que tanto la invocamos sus hijos que hoy defienden a España.»

Firman la carta ocho soldados y a continuación otros siete remiten también su donativo con el siguiente párrafo:

«Compañeros de trincheras de la Rioja y provincia de Toledo tienen el gusto de engrosar también la suscripción.»

Es digno de toda encomio el rasgo de estos muchachos que, en sus puestos de honor, no olvidan a la Reina del cielo que tanto les ayuda para soportar las molestias de la campaña.

Inauguración de una capilla

El domingo último tuvo lugar la inauguración de la capilla de la cárcel de este partido recién restaurada como las demás dependencias de la prisión.

Ofició la santa misa el R. P. Díez, S. J., que pronunció al final unas palabras, en las que hizo resaltar la significación del acto.

Asistieron las reclusas que ocupan la prisión, así como la Junta de señoras de la Asociación de Asistencia Social. También estuvieron presentes el señor Comandante militar de la Plaza, el Alcalde Conde de Peromoro y varios concejales del Ayuntamiento.

Fuensalida

Los jóvenes de Acción Católica de este pueblo, con el fin de cumplir el reglamento que tienen establecido, celebran la primera Comunión mensual el día de la Asunción, ya que están bajo el patronato de María Inmaculada y han de celebrar todas las fiestas que se celebran en su honor.

A la Comunión general asistieron todas las jóvenes pertenecientes al centro; se llenaba el alma de alegría y satisfacción al verlas acercarse a recibir a Jesús Hostia. ¡Con qué recogimiento y fervor estaban todas! No podían contener sus lágrimas, pensando en las jóvenes que aún no puede disfrutar de esa dicha tan grande y piden una oración a su Jesús por ellas.

El señor Consiliario habló unas breves pero eloquentes palabras versando sobre la necesidad y conveniencia que hay, de que se formen juventudes católicas para el bien de la familia y de la sociedad.

Todas salen entusiasmadas de esta fiesta tan bella, y que tanto alegra el espíritu, pidiendo a su madre la Santísima Virgen, interceda para que su Hijo perdone a las pobres almas privadas de su gracia y convierta sus corazones de fríos e insensibles, en hogueras ardientes de amor.—El Corresponsal.

Sobre un artículo del «Pensamiento Navarro»

«RELENTE»

Así titula «El Pensamiento Navarro» un sabrosísimo artículo el día 18 de este mes, que, aunque de carácter regional, tiene su fondo una trascendencia nacional que, ni se puede medir ni ignorar, sobre todo en los momentos actuales que vivimos.

Navarra, única, no solo no vuelve la espalda a los problemas fundamentales de la vida, sino que ni siquiera los sosloja: los mira de frente, con viril entereza, y vigila sin descanso para que nada enturbie las aguas claras de su historia ni de su vida.

Problema fundamentalísimo es el del maestro. Ribetes de pedantería tendrá solo el detenerse en esto. Navarra no ha descuidado este problema ni un solo momento, y no creemos engañarnos si decimos que no hay otro al que haya prestado más vigilante y enérgica atención. Y como no quiere que nadie le juegue en este terreno una mala pasada, tal vez nunca ha estado más alerta que ahora. Porque ahora ha llegado el tiempo de desenterrar las medallas y escapularios que antes se enterraron como peligrosos, y no faltan quienes quieran ampararse con ellos para seguir viviendo y triunfando. Y como lo hacen tan a mara y lla y en ella ya es viejo no querer que se la den con queso, aun antes que llegue la nueva organización en materia de enseñanza, no quiere que se pierda de vista «a los señoritos de la Institución Libre de Enseñanza», que era la madriguera de donde salían los sembrados de la mala semilla de la enseñanza laica, formando una generación «que no rezaba, que abrazaba el puño del odio y maldecía de Dios».

Decimos que este problema que el citado periódico desea solucionar en Navarra es problema nacional, y más peligroso en cualquiera otra parte que en aquella privilegiada y envidiable región. Hace un año apenas se encontraba un maestro católico ni para un remedio. Los había, y heroicos, que en la escuela, sin salirse de las leyes diabólicas de la masonería, y fuera de la escuela a la cara del sol manifestaban caballeramente que para ellos no era una mercancía averiada el catolicismo. Otros, menos heroicos, más prudentes, según decían, andaban siempre mirando de reojo, para fingir que se rascaban la frente, si a quien los sorprendía haciendo la señal de la cruz; pero no actuaban en contra de sus creencias. Pero otros, la mayor parte tal vez, no tenían más afán que subirse sobre el tablado y sacar el pecho para desatarse, como diciendo: ¡fijaos bien si hay quien me moje la oreja en esto de laicismo y pedantería! y, si no llegaban a esto no dejaba de dar su campanadita, como para que se recordara que ellos no eran de los neos! Saludar a un sacerdote; acercarse a una iglesia cuando podían ser vistos...; dejar de decir una gansadía contra el clero, contra las rancias católicas, contra las demasías de las personas piadosas siempre que había alguien de su cuerda ante quien acreditar la superhombria de su espíritu. ¡Eso jamás.

¿De dónde han salido, pues, tantos como ahora pugnan por ir en primera fila en las manifestaciones de la vida cristiana? Ahora no es raro ver comulgar a diario, y en sitios bien visibles, a los que antes no cumplían con la Iglesia; entre las misas escogen la más frecuentada los que antes la definían a modo de las zumbas de Voltaire; no faltarán quien esté con la frente en el suelo, que antes no doblaba la rodilla ante Dios; cargados irán de medallas en la solapa los que enseñaban a los niños a pisotearlas. En fin, no hay más que preguntar a aquellos maestros católicos que sufrieron todo el vendaval del laicismo y las altanerías de otros de la clase para converse de que no en todos es oro lo que brilla.

Pero vamos a suponer que sí, que ardan sinceramente arrepentidos de su falta de lealtad al ideal cristiano, ¿podrán quejarse de que no nos fiemos del todo después de ver el amarguísimo fruto que han dado? ¡Harta desgracia es que no podamos echar de nosotros la sospecha de que en estas latitudes tenemos muy mala memoria, muy anchas tragaderas y que estamos siempre dispuestos a «pecar y hacer penitencia, y otra vez vuelta a pecar».

Esa Navarra admirable, a la que o hay que imitar o renunciar a llegar a la meta, lo entiende de otra manera. «Contra esos señoritos «institucionistas» que ahora aparecerán como buenos chicos, mejor que los mejores, hay que proceder... Si quieren lavarse de su enorme pecado, que se purifiquen en las trincheras, ya que ellos tienen la mayor parte de culpa—y me quedo corto—del mal que tenemos enfrente que lo han creado con su conducta, con sus enseñanzas, con su pedagogía anárquica, y ese mal, en cambio, lo están pagando los únicos que no son culpables». Así acaba el artículo de «El Pensamiento Navarro».—Por FEVIRC.

ALCABON

Manifestación por la rendición y toma de Santander

Serán próximamente las cuatro de la tarde del día 25, cuando empezó a circular rumores por el pueblo de que Santander era nacional, y a los pocos momentos las campanas en alegres repiqueos confirmaban la realidad de la noticia.

El vecindario se lanzó a la calle expresando una alegría desbordante. Al anochecer se organizó una gran manifestación patriótica, que partió del cuartel de Falange. Presidió el solemne acto señoritas tradicionalistas y de las JONS, a la que se unió la Falange Tradicionalista, que acompañaban también los «pelayos».

Asistieron multitud de personas, entre las que figuraban todos los campesinos, que al regreso de sus fiestas corrieron llenos de entusiasmo a celebrar la rendición de Santander.

En la manifestación se unió la música del pueblo, recorriendo las principales calles de la población, entonándose patrióticos himnos y vitoreando con gran entusiasmo y regocijo.

Fué un día grande en este pueblo de Alcabón de alegría, dada la importancia que supone para nuestra España nacional poder contar con otra provincia ya libertada de la tiranía roja, la capital de Santander.

Durante el recorrido de la manifestación se dieron vivas al Generalísimo, a España a Cristo Rey, a Navarra, y a Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

Se crea una Asociación benéfica de Correos

Burgos.—El Boletín del Estado publica una orden declarando disueltas las asociaciones profesionales tituladas «Asociación benéfica de empleados de Correos», «Sociedad de socorros mutuos de empleados del Cuerpo de Correos», «Hogar escolar de Huérfanos de Correos, y creando una con carácter nacional, que se denominará «Asociación benéfica de Correos», que tendrá como objeto socorrer con cuotas en metálico, en la cuantía que permitan los ingresos, a los jubilados y herederos de los funcionarios fallecidos y constituir pensiones mensuales para atender a la educación de los huérfanos.

Un guardia de Asalto, caballero mutilado

Orden declarando caballero mutilado absoluto al guardia de Asalto Manuel Vallina Montoro, perteneciente a la sección de servicios locales de Oviedo, donde fué herido por dos disparos de arma de fuego, que le produjeron la pérdida de ambos globos oculares. Se le asciende a cabo por méritos de guerra, y percibirá el haber anual de 6.000 pesetas.—(Faro)

El Café tiene hoy el mejor sucedáneo de Café, que se llama el HORFIL.

Por su gran parecido al Café en color, y paladar y baratura, se hace indispensable en todas partes.

Precio del paquete de 1 kilo: 6,50

MANUEL GARCIA MARIN

Beato Diego de Cádiz, núm. 1. CADIZ

BAR CENTRO

PEDRAZA Y FERNÁNDEZ

Plaza del Generalísimo Franco

Talavera de la Reina

Enrique Varela

SASTRERIA

CALLE COLUMELA.—CADIZ

ANTIGUA CASA TOVIA

Antonio Rodríguez González

Tejidos. Los mejores precios

Calvo Sotelo, 52.—San Fernando (Cádiz.)

Adolfo Gutiérrez

Los mejores coloniales

Libertad, 14 (Cádiz)

Anoche fué transmitida al Gobierno del Japón la nota de Inglaterra

Londres, 30 (madrugada).—Informan que la nota de protesta del Gobierno inglés fué transmitida anoche por vía telegráfica al encargado de Negocios británico en Tokio. La nota no será publicada antes de haber sido entregada al Gobierno del Japón.—(D. N. B.)

El alcance de la nota inglesa al Japón

Londres, 30 (madrugada).—Habiendo del incidente en el que resultó herido el embajador inglés en China, los periódicos ingleses destacan que la Gran Bretaña no se contentará con una protesta hecha a Tokio, ni con la simple disculpa del Gobierno japonés.—(D. N. B.)

El embajador inglés en China, fuera de peligro

Londres, 30 (madrugada).—Dicen de Shanghai que ha mejorado el estado del embajador inglés en China. La vida del embajador ya no está en peligro. Pasó la noche

última bastante tranquilo. Los médicos han declarado que podrá abandonar el hospital dentro de seis a siete semanas. La esposa del embajador ha llegado esta noche a Shanghai. En el hospital se reciben diariamente muchos telegramas de diversas partes del mundo. Hoy se ha recibido uno del rey de Inglaterra y otro del jefe del Gobierno japonés.—(D. N. B.)

Fuerte bombardeo de la aviación japonesa sobre Shanghai y Chapei

Londres, 30 (madrugada).—Informaciones de Shanghai comunican que el bombardeo efectuado ayer por la Aviación japonesa causó grandes daños. Varios edificios resultaron incendiados. De la población civil se apoderó gran pánico. Millares de personas corrieron hacia la concesión francesa. La Aviación japonesa bombardeó también Chapei.—(D. N. B.)

Los rojos no han declarado aún la caída de Santander



Sevilla (12 noche).—El general Queipo de Llano comenzó su charla, diciendo:

La capital santanderina se ha sumado a la civilización. En las operaciones se han cogido más de 40.000 hombres. Esto prueba la calidad del Ejército. Es que para esto hacen falta jefes, y los marxistas han carecido de esto. Lo mismo que fué nombrado Miaja para la defensa de Madrid, en Santander fué nombrado Ulibarri, que aunque no tan bruto como Miaja, sí más idiota. Su cobardía le llevó al Ejército del Norte y esta misma le hizo

huir a Francia, abandonando a la manada.

Los rojos están sordos, aún no han contado la caída de Santander; el mismo Prieto decía ayer a los periodistas que la situación era difícil, pero que aún no se podía cantar victoria hasta el final. No sabemos cuál será este final.

Pero en vez de hablar de Santander, se dedican a inventar historietas de lo que ocurre en nuestra retaguardia y en el mar. Aquí siguen achacando a los submarinos italianos, como si nosotros no poseyéramos submarinos. Pues los de nuestra retaguardia es espantoso, ya es hasta aquí, en el Sur; y yo que no me he enterado; han sido sus partes los que me han dado la noticia. Dicen que en Lopera se oyó fuerte tiro de ametralladora y fusil, comprobándose que los «facciosos» que defendían las posiciones se habían sublevado. También desde sus posiciones dicen que vieron volar la aviación «facciosa» sobre Granada, bombardeándola, como así también las baterías. Pobre Granada. Nada que vamos a destruir nosotros la Alhambra, ya que ellos no pudieron hacerlo. En el sur del Tajo también hubo sus sublevaciones y tiroteos entre los que defienden esas posiciones, pero estos se tiraron hasta con morteros y bombas de mano. Pobres de nosotros. Reñimos a medida que vamos conquistando victorias. Esta canalla es lo que único sabe hacer, mentir.

Y hay que ver cómo lanza llamadas la radio de Asturias. Pero el cinismo de los de Valencia llega hasta el extremo de decir que resisten sólo ocho días nada más. ¡Pero resistir, en donde!

Pero esto no importa que los dirigentes sigan huyendo a Francia y don Inda se siga sintiendo optimista. Y Alvarez del Vayo, después de los trece meses, precisa que es necesario llegar a la unión de los partidos de izquierda. Los obreros saben ya del engaño de que han sido objeto. Prueba de ello es lo que días pasados dije de aquel jefe de la FAI que me enviaba un abrazo y que estaba deseando la llegada de nuestras tropas. Claro, como en todas las poblaciones están gobernados por rusos, que son los que se imponen y mandan a fuerza del látigo, golpeando a esos borregos, sin que sus jefes sientan ni por un momento, ni por una sola vez que son españoles, que es sangre española la que hacen verter esos asesinos de las estepas a fuerza de latigazos.

Con la religión hacen esa comedia de Valencia, haciendo creer que consienten la libertad del culto.

Habla después el general de un artículo publicado en el periódico «Le Jour» referente al régimen comunista, y añade que también la alta autoridad de la Iglesia, dijo que el comunismo es perverso y que sus colaboradores no pueden nunca salvar al mundo.

El mundo ya se va dando cuenta de ellos. Nuestro Ejército va de victoria en victoria. Sin embargo, ellos sólo ante el propósito de realizar una operación, ya la lanzan a la prensa, radios, etc, como si se hubiera realizado.

Hace referencia el general a la indignación que los rojos van tomando a Inglaterra, porque ya se va dando cuenta del error que ha sufrido; y de la actitud de Francia, según las radios con respecto a veintiséis mil refugiados españoles.

Termina dando cuenta del resultado de las operaciones en el día de hoy, y leyendo la lista de donativos.

Prieto alarmadísimo por la ineficacia del flamante Ejército popular

San Juan de Luz, 30 (madrugada).—Un dirigente de los rojos españoles, llegado a Francia, ha declarado a varios íntimos que el titulado ministro de Defensa, Prieto, está alarmadísimo por la poca eficacia del nuevo Ejército popular, creado recientemente. La mitad de los movilizados no son contrarios a las ideas fascistas y combaten sin entusiasmo. Prieto quiere conceder nuevas ventajas a los combatientes para alentarlos. Indalecio ha interesado de varios representantes diplomáticos de potencias extranjeras que sea aumentado el número de Agencias de reclutamiento. Prieto negocia también con los delegados de la Asistencia internacional roja.—(D. N. B.)

Son desembarcados en La Rochelle los valores robados por los rojos en Santander

París, 30 (madrugada).—Un barco de los rojos españoles desembarcó ayer tarde en el puerto de La Rochelle 60 cajas con valores robados de Santander por los dirigentes marxistas refugiados en Bayona.—(D. N. B.)

Mussolini saltó ayer en avión para Reimimi

Roma, 30 (madrugada).—Mussolini saltó ayer en un avión de bombardeo, pilotado por él mismo, con dirección a Reimimi, donde va a pasar unos días en su casa de campo.—(D. N. B.)

En las operaciones de Santander se ha cogido el más enorme botín de la campaña

Santander 30. (Crónica de la situación militar).—Los mineros asturianos con toda su dinamita y todo su instinto revolucionario que parece haber sido adquirido por su contraste con las cavernas y galerías de sus minas ya han hechado a temblar.

Es tan grande el desconcierto que se ha apoderado de los dinamiteros, que ya les tiemblan en la boca esos pitillos que según Indalecio Prieto, llevaban siempre encendidos para prender las mechas de sus bombas de mano. Solamente así se explica que el Ejército nacional, después de un natural desgaste y después de once días de ofensiva intensa, pueda continuar en dirección occidental, haciéndoles correr a sus rednetos, para continuar a razón de diez kilómetros diarios. Nuestras avanzadas al Oeste ya ocuparon Cabezón de la Sal y han marcado ya por punto de su progresión los pueblos siguientes: de Norte a Sur. Tras sierras, Cobreces, La Iglesia y Ayuela. Con la toma de estos pueblos y cotas importantes, San Vicente de la Barquera se encuentra ya bajo el fuego de nuestros cañones.

Merece destacarse por su importancia artística la conquista llevada a cabo por nuestras tropas mediante una hábil evolución a la antigua villa de Santillana; tan importante por su valor medioeval, su iglesia y su palacio.

También ha sido rescatada la famosa cueva de Altamira, verdadera capilla de arte cuaternario y centro de atracción turística de fama universal. Del soberbio avance realizado hacia la región astur que desde la desembocadura del río Deva, que separa las provincias santanderinas y asturianas hasta la capital montañesa, existe la distancia de 74 kilómetros; y ellos han sido recorridos ya 52, y por tanto, les separa de la provincia asturiana la pequeña distancia de 22 kilómetros.

El número de prisioneros es tan elevado que no se puede hablar de prisioneros, sino de un verdadero Ejército totalmente copado con todos sus abundantes pertrechos.

Vamos a adelantar unas cuantas cifras que aclaran con suficiente elocuencia la magnitud de la derrota sufrida por los marxistas en el Norte y que no admite punto de comparación—puesto que la superan—a los anteriores desastres de Málaga y Bilbao.

El cálculo se refiere a partir del 14 de agosto, fecha en que se inició nuestra ofensiva: prisioneros, 67 mil; autos blindados, seis; tanques rusos, 17; coches ligeros, 25; camiones y autobuses, 200; autos ambulancias, cinco; cañones en perfecto estado, 120; cañones en construcción, 40; aviones derribados seguros, 52; motores nuevos de avia-

La F. E. T. envía su filial adhesión al Santo Padre

La Secretaria Política de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., ha cursado al eminentísimo doctor don Isidro Gomá, arzobispo de Toledo y cardenal Primado de España, el siguiente telegrama:

«Con motivo del reconocimiento oficial del Estado de Franco por Su Santidad, F. E. T., que por ser expresión del pueblo español es eminentemente católica y romana y lucha por los principios cristianos de justicia social que inspiraron documentos pontificales, ruega a vuestra eminencia comunique al Santo Padre filial adhesión. Besa pastoral anillo de vuestra eminencia, solicitando paternal bendición. López Bassa, secretario.»

El cardenal Gomá, ha contestado por su parte con el siguiente telegrama:

«Recibo muy agradecido expresivo telegrama por el que se sirve expresar su adhesión personal y de la Falange Española a nuestro Santísimo Padre con motivo del reconocimiento oficial del Estado de Franco por Su Santidad. Me será muy grato transmitir al Papa las cálidas manifestaciones de catolicismo que Falange hace por este motivo, así como la profesión oficial de inspirarse en las enseñanzas pontificias en orden a la justicia social. Sírvase recibir el testimonio de mi personal estimación y del afecto con que los bendigo. Cardenal Primado.»

« EL NORTE »

COMPañIA ANONIMA DE SEGUROS

FUNDADA EN 1840

ESTA acreditada y antigua Compañía pone en conocimiento de sus asegurados de la provincia de Toledo que, de acuerdo con la Junta Técnica del Estado, fecha 1.º de febrero de 1937, ha establecido una dirección provisional en SAN SEBASTIAN, San Juan, 13, Teléfono 13.366, donde puede dirigirse para el pago de los recibos que adeudan, enviando al efecto el último recibo que hayan satisfecho, así como para cuantos asuntos se refieran a sus seguros.